

## **INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO**

### **AVALAN PACTO PARA ELECCION LIMPIA; PAN LO RECHAZA ACEPTAN 5 PARTIDOS INICIATIVA DEL PRI**

Por Zulema López

Los dirigentes estatales de 6 fuerzas políticas en la entidad acordaron signar un acuerdo por medio del que se comprometieron a promover una contienda electoral limpia, firma en la que participaron los Partidos Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD), Verde Ecologista de México (PVEM), Nueva Alianza, Encuentro Social y del Trabajo (PT). En rueda de prensa informaron que este primer acercamiento permitirá crear un borrador del acuerdo para que, la próxima semana, sea firmado por las 10 fuerzas políticas en la entidad y con respaldo del IEEQ. Posterior al encuentro Tonatiuh Salinas Muñoz, Presidente Estatal del PRI afirmó que se solicitará al Instituto Electoral del Estado (IEEQ). que llame al resto de las fuerzas políticas instaladas en la entidad a que se adhieran al acuerdo para garantizar la limpieza de los comicios. "Queremos un acuerdo de civilidad política fuerte, robusto, que promueva y asegure el juego limpio entre las fuerzas políticas, hoy 6 fuerzas políticas nos reunimos para mandar ese mensaje y es una mesa de 6 que aspira volverse una mesa de 10". Argumentó que para concretar el acuerdo se exhortará al IEEQ convocar al resto de las fuerzas políticas. También habló respecto a las declaraciones de los titulares del Instituto Nacional Electoral (INE) y del IEEQ en las que argumentaron que los pactos están de más cuando se cumple la ley. "Hay dos artículos de la ley de partidos políticos, tanto el 4 como el 70, que nos obligan, facultan y responsabilizan de la promoción del civismo y de la vida democrática... para nosotros implica juego limpio... Observamos que en el artículo 360 se menciona que serán los aspirantes los que podrán ser sancionados por llevar a cabo el ejercicio de la guerra sucia, es decir, señalamientos... por eso queremos ceñir a los aspirantes y a toda la militancia y simpatizantes a que se sumen a esas prácticas". Declaró que al pacto se sumaría a los candidatos independientes pero la premura es para prevenir que se enrarezca el ambiente político. En el acto protocolario sostuvo que se exhortará a las autoridades electorales a que, además de convocar, establezcan el contenido del "acuerdo de civilidad política y que el propósito de todos los contendientes, así como de sus equipos, debe ser el mejoramiento de Querétaro. Ricardo Astudillo Suárez, secretario general del (PVEM) reiteró la importancia del acuerdo como estrategia política, a fin de cumplir con los objetivos que se vivirá dentro de la contienda electoral 2015. "Es muy importante la obligación de respetar la ley en los términos precisos, en lo que tiene que ver con el respeto y con los actos adelantados de campaña, denostaciones. Creo que es importante sumarnos como fuerzas políticas". Gustavo Buenrostro Díaz, Presidente de Encuentro Social destacó que para elaborar el documento quedan como responsables tanto él como la representante del Partido del Trabajo. "El día de hoy elaboraremos un borrador, un documento inicial y es lo que será enviado a todos los representantes de los partidos políticos con presencia ante el Instituto Electoral del estado de Querétaro, el próximo miércoles haremos otra reunión de trabajo ya las 10 fuerzas representadas en donde el resultado final será tener el documento que jueves o viernes estaremos presentando al presidente del órgano electoral. A partir de ahí quien conducirá este esfuerzo será el órgano electoral", finalizó. (DQ principal)

### **PARTIDOS INSISTEN EN SIGNAR PACTO**

Los representantes de seis fuerzas políticas registradas en el estado entregarán una petición al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para que sea éste el que convoque a los partidos en su totalidad a la firma de un pacto de civilidad política de cara a los comicios en el 2015. En rueda de prensa, los dirigentes estatales de los partidos Encuentro Social (PES); Nueva Alianza (Panal); de la Revolución Democrática (PRD); del Trabajo (PT); del Revolucionario Institucional (PRI), y del Verde Ecologista de México (PVEM) dieron a conocer su intención de que durante el próximo proceso electoral no existan violaciones a la

legislación electoral. El presidente del PES, Gustavo Buenrostro Díaz, aseguró que se entregará la propuesta en escrito a los 10 partidos políticos con registro y, posteriormente, se hará llegar el documento al presidente del Consejo Electoral, Gerardo Romero Altamirano. “El jueves o viernes presentaremos al presidente del órgano electoral el documento. Insistimos: queremos que éste sea un esfuerzo de participación política en el que se sumen los partidos políticos, ciudadanos, los medios de comunicación y también el poder político con representación en el ejecutivo estatal y municipales”, aseguró. Si bien reconoció que no es necesario un documento para que la ley se cumpla, el llamado es un elemento necesario para atenderla y de igual manera un llamado a la participación ciudadana, para que en conjunto impere un ambiente de respeto. **INVITACIÓN.** Respecto de la ausencia de los cuatro partidos restantes en el anuncio, el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, expresó que aunque ya se había realizado la invitación por parte de este instituto a las dirigencias del Partido Acción Nacional, Movimiento Ciudadano, Movimiento de Regeneración Nacional y Partido Humanista, los dirigentes coincidieron en que aceptarían la invitación a través del IEEQ. “Al ser una convocatoria del Partido Revolucionario Institucional se abstuvieron de hacerlo, pero también dejaron en claro su postura, y por eso se ha tomado la decisión que la siguiente reunión sea a través del órgano electoral que se lleve a cabo esta convocatoria”, dijo el dirigente estatal del PRI. Salinas Muñoz agregó que es la voluntad de los actores políticos realizar un ejercicio democrático ejemplar y participativo. (El Economista p.6)

<http://eleconomista.com.mx/estados/queretaro/2014/10/20/partidos-insisten-siguar-pacto>

## **PACTO DE CIVILIDAD ENTRE SEIS PARTIDOS**

Por Verónica Ruíz

Seis de los diez partidos políticos en el estado, solicitarán al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), que convoque a todas las fuerzas políticas, sociedad en general y medios de comunicación, a firmar un pacto de civilidad política. Así lo anunciaron tras sostener una reunión de trabajo, los dirigentes del Partido Encuentro Social (PES, Nueva Alianza, Partido de la Revolución Democrática (PRD), Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM). No acudieron a esta reunión convocada por el PRI, los representantes del Partido Acción Nacional (PAN), Movimiento Ciudadano, Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) y el Partido Humanista. El dirigente estatal del PES, Gustavo Buenrostro Díaz, informó que los partidos políticos coincidieron en la necesidad de que exista un ambiente de respeto a la ley y al entorno político. “Haremos una solicitud al IEEQ, que buscaremos que todas las fuerzas políticas suscriban, pediremos a este órgano que es el árbitro que la contienda, que sea quien construye este acuerdo, al que se los medios de comunicación, la sociedad civil y todos los actores políticos”, dijo. Aclaró que esto no tiene algún matiz de alianza o acuerdo entre las fuerzas políticas, “porque lo que nos une hoy a todos los partidos políticos es el bien de Querétaro”. La delegada política del PT, Gabriela Moreno Mayorga, subrayó que este acuerdo debe firmarse con la ciudadanía, por ello la importancia de que el árbitro electoral sea el que convoque. Dijo que el respeto al electorado lo tenemos que demostrar los partidos políticos, toda vez que los ciudadanos son los que mantiene viva a la democracia y a los buenos gobiernos elegidos por los queretanos, dijo “debemos dejar huella al celebrar una elección que brille por su juego limpio, lejos de señalamientos o denostaciones y más apegado a sumar e integrar la participación social”. Por su parte, el dirigente de Nueva Alianza, Oscar Arturo Rodríguez Cervantes, señaló que este acuerdo no es más que otra cosa que el cumplimiento de las obligaciones y responsabilidades de los partidos políticos. “Estamos pugnando porque haya una efectiva y real respeto a la ley. Los partidos políticos como actores protagonistas en los procesos democráticos tenemos una tarea fundamental; que de frente a la ciudadanía podamos hacer las mejores propuestas de cómo tener a un Querétaro mejor”, dijo. Pidió elevar el nivel de la política y respetar la capacidad de los ciudadanos de Querétaro la momento de utilizar recursos de campaña como son los truculentos y los que le apuestan a la

diatriba. Por su parte, el dirigente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, haciendo la comparativa con un partido de futbol, confió que tanto los jugadores, como el árbitro y principalmente los aficionados, estén contentos. “Que sea una contienda de juego limpio, donde los fauls y las jugadas tramperas queden atrás”, dijo. Manifestó que con este acuerdo, los representantes de los partidos políticos hacen un llamado a la civilidad política y exhortan a las demás fuerzas políticas para que se involucren y tomen como suyo el pacto. El dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, destacó que el PRI se siente honrado de participar del pacto de civilidad política, al cual se integran –por principio- seis de las diez fuerzas políticas que existen en la entidad. Aseguró que dio pacto integra la participación social en un acto de civilidad política que abona a la democracia, destacando que el Revolucionario Institucional apuesta por el juego limpio, comprometiéndose a ser promotor, ejecutor y garante de una elección limpia en el 2015. “Este pacto de civilidad dará paso a una etapa de política ejemplar, donde todos los partidos políticos estén sumados al juego limpio”, dijo, Salinas Muñoz, al asegurar que todos los candidatos del PRI a los comicios del 2015, se sumarán a la suscripción de este acuerdo de civilidad. Dijo que algunas fuerzas políticas como Morena, se sumarán a este pacto, una vez que la convocatoria sea hecha a través del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Finalmente el secretario general del PVEM, Ricardo Astudillo Suárez, manifestó que la importancia de que todas las fuerzas políticas se sumen a este pacto de civilidad política y que el IEEQ sea el principal promotor. “Es importante hacer un llamado y un alto total a la guerra sucia y prácticas que no solamente afectan a los partidos políticos o a las personas, sino que también afectan al proceso electoral”, dijo. Subrayó además que el PVEM quiere un proceso libre de actos y estrategias que demeriten el camino a la elección del 2015, respetando así la posición y la decisión de las y los queretanos. Los dirigentes del PT y PES, fueron designados como los encargados de elaborar de pacto de civilidad, que será aprobado el próximo miércoles por las diez fuerzas políticas, y que serpa presentado entre jueves y viernes ante el IEEQ. (N, SÍGUELO p. 3)

## **SE SUMAN 6 PARTIDOS A PACTO DE CIVILIDAD**

Por Olivia Lara

Representantes de seis partidos políticos se sumaron a la propuesta del pacto de civilidad que convocó el Partido Revolucionario Institucional (PRI). El líder del tricolor en el estado, Tonatiuh Salinas Muñoz, informó que se redacta el documento que se entregará al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para que convoque a las 10 fuerzas en este ejercicio democrático y limpio en 2015. “Queremos juego limpio, seremos promotores, estamos en una mesa de seis que tiene aspiración de ser una mesa de 10, y la siguiente convocatoria haremos la solicitud a la autoridad electoral que sea quien congregue este acuerdo de civilidad política”, mencionó el líder priísta La mañana de este lunes 20 de octubre, los líderes de los partidos: Encuentro Social (PES); de la Revolución Democrática (PRD); del Trabajo (PT); Revolucionario Institucional (PRI); Verde Ecologista de México (PVEM); así como el Partido Nueva Alianza (Panal), dieron el primer paso para la integración del pacto. Al respecto, el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Carlos Lázaro Sánchez Tapia, declaró que es momento de mostrar madurez frente a los ciudadanos en un “juego limpio”. “Un motivo que nos mueve es la responsabilidad, como parte de la organización civil organizada, de que la próxima contienda electoral, en la que habrán 10 u 11 contendientes en la cancha, ojalá sea un buen espectáculo para la sociedad y que sea una contienda de juego limpio”, dijo. Por parte del PT, Gabriela Moreno Mayorga dijo que se comprometerán a redactar un documento que integre las promesas por los partidos. “El compromiso con los ciudadanos será el de generar propuestas reales, ejecutables y en beneficio para todas y todos, no condicionar el voto, no usar los programas sociales para coaccionar y no recibir recurso ilícito para el financiamiento de campañas políticas”, agregó. El diputado federal y dirigente del PVEM, Ricardo Astudillo Suárez, también se sumó a la propuesta de parte del tricolor. “Como partido verde es sin duda muy importante y fundamental el aceptar un pacto de civilidad en todo lo referente a la estrategia política, con el fin de cumplir estos objetivos que se plantean frente a lo que vamos a vivir en los

próximos meses, que es la contienda electoral 2015". En este ejercicio fueron designados como responsables en la elaboración del borrador del documento que entregarán al órgano electoral, a Gustavo Buenrostro Díaz, presidente del Partido Encuentro Social (PES); y a la representante del PT, Gabriela Moreno Mayorga. Este miércoles convocarán a otra reunión de trabajo con las diez fuerzas representadas para entregar al IEEQ un documento final el viernes. Resaltó la inasistencia del Partido Acción Nacional (PAN), Movimiento Ciudadano (MC), Partido Humanista y Movimiento Regeneración Nacional (Morena), pese a haber sido convocados. En tanto, el PAN en Querétaro, a través de un comunicado de prensa, informó que su partido "se ha conducido con rectitud, por lo que si hay partidos que necesitan firmar un documento para conducirse de una manera ética, que lo hagan. En Acción Nacional no necesitamos firmar un papel, por lo que es innecesario firmar un Pacto de Civilidad". Concluye al decir que "Acción Nacional rechaza que el PRI pretenda aliviar sus culpas con un pacto. El actuar de los partidos y los funcionarios públicos, como el coordinador de Comunicación Social de la Secretaría de Gobierno del estado, no debe estar condicionado por pactos, sino por el apego irrestricto a la ley". (EUQ, principal)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/portada/21-10-2014/se-suman-6-partidos-pacto-de-civilidad>

### **FIRMAN PARTIDOS PACTO DE CIVILIDAD**

Por Jorge Vargas Sánchez

Seis de los 10 partidos políticos que participarán en las elecciones de 2015 acordaron elaborar y aprobar un Pacto de Civilidad Política que erradique y frene la guerra sucia, y que garantice que quien gane la votación local no sea un partido político sino la ciudadanía. Lo anterior fue dado a conocer en una rueda de prensa conjunta que convocaron los presidentes de los partidos PRI, PRD, Panal, PVEM, PT y Encuentro Social (PES). El dirigente del PES, Gustavo Buenrostro Díaz, dijo que este miércoles se reúnen los representantes partidistas de los 10 partidos acreditados ante el Instituto Electoral del Estado Querétaro (IEEQ) para elaborar el borrador final, mismo que será presentado ante el órgano ciudadano entre jueves y viernes de esta semana. El Pacto propuesto por los partidos se hará extensivo a los medios de comunicación masiva de Querétaro, según Buenrostro Díaz, quien junto con la representante del PT, Gabriela Moreno Mayorga, fueron los elegidos para elaborar el documento. Según lo expresó en su momento cada dirigente político, un juego limpio los mueve a impulsar este pacto y la convicción de que debe haber un clima de respeto, sobre todo de cara a distintas manifestaciones que recién se han dado dentro de lo que denominan guerra sucia. Buenrostro Díaz dijo que lo que les interesa es que quien gane las elecciones sea el ciudadano, y que el pacto no debe entenderse como una alianza. Coincidieron en que quien llamará a signar este pacto será el Consejo General del IEEQ, por ser el árbitro de la contienda que viene. No estuvo presente el dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, mientras que Sinuhé Piedragil, de Morena, dijo que su partido firmará el pacto sólo cuando lo haya dado a conocer el organismo ciudadano. Hicieron uso de la voz además de Buenrostro Díaz y Moreno Mayorga, Carlos Sánchez Tapia, del PRD; Oscar Arturo Rodríguez Cervantes, de Panal, y el diputado federal Ricardo Astudillo Suárez, del Verde Ecologista de México, y Tonatiuh Salinas Muñoz, del PRI. (PA, 1)

[http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/10/21/firman\\_partidos\\_pacto\\_civilidad\\_18006\\_1013.html](http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/10/21/firman_partidos_pacto_civilidad_18006_1013.html)

### **RESPALDAN SEIS PARTIDOS PACTO DE CIVILIDAD**

Por Montserrat Márquez

Seis fuerzas políticas de la entidad se reunieron con la intención de dar a conocer los pormenores del 'pacto de civilidad' que pretenden crear y firmar a corto plazo para celebrar un proceso electoral en 2015 en cordialidad y respeto a las leyes del cual el mediador será el Instituto Electoral del Estado de Querétaro

(IEEQ). A la rueda de prensa acudieron los representantes del PRI, PANAL, PRD, PES, PT y PVEM, siendo los faltantes el PAN, MC, Morena y Partido Humanista, últimos que de acuerdo con el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh SALINAS Muñoz, únicamente acudirán a las reuniones o participarán hasta que el IEEQ haga el llamado. “La siguiente será a través del órgano electoral. Su servidor tuvo contacto con todas las fuerzas políticas y Morena fue muy puntual en decir que ellos se sumarán a todas las convocatorias que sean convocadas por el órgano electoral, por lo que estamos seguros que así será y por lo que esta mesa así lo decidió, involucrar a todas y cada una de las fuerzas políticas a través de hacer esta solicitud al árbitro electoral”, especificó. Por su parte el dirigente del partido de recién creación Encuentro Ciudadano detalló que él y Gabriela Moreno Mayorga, representante del PT, son los encargados de realizar el documento borrador y enviarlo a todos los dirigentes del partidos políticos, para que el próximo miércoles exista una reunión más con las diez fuerzas políticas donde se abone el documento y que el resultado sea entregado el jueves o viernes al IEEQ. Buenrostro refirió que es un acuerdo necesario para que en el estado, durante el proceso electoral, se cumpla y se respete la ley. De igual forma Moreno Mayorga añadió que aun cuando el Partido del Trabajo Firme un pacto de civilidad entre partidos, no significa que encubrirá o que no denunciará actos o acciones de partidos y candidatos que dañen y causen perjuicio a los queretanos. “El compromiso con los ciudadanos será generar propuestas reales, ejecutables y en beneficio para todos y todas, a no condicionar el voto, a no usar los programas sociales para coaccionar o no recibir recurso ilícito para el financiamiento de campañas políticas”, enfatizó. El dirigente estatal de Nueva Alianza, Óscar Rodríguez sostuvo que este pacto ayudará a elevar el nivel de la política al tiempo de ser respetuosos, sobre todo con los ciudadanos al momento de utilizar recursos de campaña como son aquellos que le apuesta a la diatriba. Ricardo Astudillo como representante del Verde Ecologista externó que la intención es cumplir con los objetivos que serán planteados en el documento para la contienda electoral que se vivirá en próximos meses. Para finalizar Carlos Lázaro Sánchez Tapia, dirigente estatal del PRD, refirió que el proceso que se avecina en la entidad deberá ser un ‘juego limpio’ en el cual todos los actores se conduzcan con la civilidad que se merecen los ciudadanos y la organización civil. “Para que todos participemos de forma correcta, que nos permita salir después de la elección con una sociedad como la que queremos en Querétaro, como una sociedad pujante, consciente y desde luego libre de violencia”, concluyó. (AM, 4)

### **COLUMNA LA PLUMA DE CONÍN**

**LA BANQUETERA.** Seis de los diez partidos que van a contender en las elecciones del año entrante firmaron ya lo que en Querétaro se denomina Pacto de Civilidad, o lo que es lo mismo el compromiso para que no haya la llamada “guerra sucia” y que los comicios tengan la credibilidad y limpieza que todos los ciudadanos quieren. Acudieron al llamado PRD en la persona de Carlos Lázaro Sánchez Tapia; del Partido Verde Ecologista, el diputado federal Ricardo Astudillo; del partido nueva alianza, el profesor Oscar Rodríguez Cervantes; del Partido Encuentro Social, Gustavo Buenrostro, así como la nueva dirigente del Partido del Trabajo, la regidora Gabriela Morales Mayorga y el dirigente estatal del PRI Tonatiuh Salinas Muñoz. Coincidieron en que el principal objeto de la firma de ese pacto es dar credibilidad al proceso electoral y que todos los queretanos estén confirmados en que el respeto al voto es irrestricto, además de que el respeto al elector también es lo principal. A esta primera reunión no quisieron acudir, porque la convocatoria la hizo el PRI, las dirigencias del PAN de José Luis Báez, de MORENA de Sinuhe Piedragil, del partido Humanista comandado por Reyes Olguín y de Movimiento Ciudadano de José Luis Aguilera Ortiz, quienes argumentaron que su participación en este pacto será cuando las autoridades del Instituto Electoral del Estado de Querétaro así los dispongan. Hasta donde se sabe será durante la presente semana que se harán los esfuerzos para que estas fuerzas partidarias se sumen al pacto de civilidad, de otra manera estarán a la espera de que el IEEQ convoque para la firma del mismo y en donde estarían presentes los dirigentes de los 10 partidos políticos. (EC p. 4)

## **COLUMNA LA PLUMA DE CONIN**

**LA CHACALEO.** Para el presidente de la LVII Legislatura, el diputado Marco Antonio León Hernández existe una total confianza hacia las nuevas autoridades electorales del estado. Dice el experimentado político, y por algo lo dice, que hay plenitud de confianza y que es sin cortapisas el apoyo de la LVII Legislatura. Agrega MALH que el Congreso del Estado mantiene una relación institucional de cordialidad y de confianza. El presidente de la Legislatura local dialogaba amablemente con el presidente del IEEQ en un café del Centro Histórico a la vista de todos, mientras, enfrente, se desarrollaba una conferencia de prensa conjunta entre los dirigentes de los 6 partidos arriba mencionados. A un costado en esto se ha construido como el centro neurálgico de la información, departían los dirigentes de Morena, quienes prefirieron hablar del fraude a cientos de queretanos que compraron casa por el oriente de la ciudad, lamentablemente los fraudes y vicios ocultos están a la orden del día. Por ello solicitaron a la UAQ que realizara los peritajes y lo que encontraron fueron la mala calidad de los materiales y la falta de cimientos como en la mayoría de casos suele suceder, como vemos Morena tiene prioridades. (C. p.4)

## **COLUMNA ASTERISCOS**

**FISCALIZACIÓN.** Los días estarán contados para que los trabajadores del Instituto Nacional Electoral, pues tendrán sólo 37 días, puedan revisar los informes de gastos de precampaña de partidos y candidatos. Para revisar los gastos de campaña, tendrán poco más tiempo, pues la ley exige que sean en 47 días. La duda es que puedan o no hacerlo; el problema es que la presión será fuerte y, obviamente, se ampliará la posibilidad del equívoco. Todo por quitar la facultad de fiscalizar al IEEQ. (AM, 4)

## **RECIBEN CONSJEROS DEL IEEQ CAPACITACIÓN RUMBO AL 2015**

Por Jorge Vargas Sánchez

El dinamismo es una de las características de los tiempos electorales, por esos son importantes la capacitación y actualización de conocimientos que tenga el personal del IEEQ, dijo el presidente del Consejo General del organismo, Gerardo Romero Altamirano. Así se expresó en la inauguración de un curso en la materia que personal del TEPJF impartió a funcionarios del Instituto para contribuir a la especialización que en el tema deben tener, así como al desarrollo de sus funciones en el proceso electoral 2014-2015, que ya inició. Los conocimientos fueron compartidos en el marco de la “Primera Semana de Derecho Electoral”, que se realizó en la sede del IEEQ, del 13 al 17 del presente, participando expositores adjuntos al Centro de Capacitación Judicial del Tribunal, informó el IEEQ en un comunicado. Fue el Maestro René Casoluengo Méndez quien habló del “Control de Constitucionalidad y de convencionalidad”, así como “Justicia intrapartidista”, tema que versó sobre los candidatos y la equidad de género. Por su parte, Fernando De la Peza Berríos se refirió a las “Candidaturas independientes y el género” y a la Precampaña, campaña y propaganda gubernamental, política y electoral”. También participó la doctora Karolina Monika Gilas. Ella habló sobre “Acceso a radio y televisión”, de conformidad con las recientes reformas aprobadas en materia político electoral. Esta actividad forma parte de los trabajos que el nuevo Consejo General del IEEQ ha echado a andar, con miras a un desempeño apegado a la ley en el proceso electoral 2015. Responde también a la intención que tiene el nuevo colegiado, de actuar durante este proceso, de manera imparcial, ciñéndose por completo a la ley, como lo aseguró en su primer discurso el presidente del Consejo General. (PA, 10)

## **COLUMNA PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio Venegas Ramírez

**TRANSPARENTES.** Las declaraciones de Cecilia Pérez Zepeda, magistrada del Instituto Nacional Electoral para Querétaro, de que es panista pero eso no afectará sus decisiones, cayó como bomba en algunos sectores. No es la primera en aceptarlo. Hace unas semanas, el presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano

reconoció que hace años militó en el PAN. Y a pesar de que la ley no lo prohíbe, creo que el tema pasa por otro tema: El ético. (PA, 2)

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL**

### **INNECESARIO FIRMAR, SEGÚN LÍDER PANISTA**

Por Aimée Pacheco

Luego del acuerdo firmado por seis fuerzas políticas para signar un pacto de civilidad, y garantizar una contienda limpia, la dirigencia del PAN justificó su rechazo a este acuerdo, al señalar que no requieren de firmar este tipo de documentos para conducirse con rectitud, en ese instituto político. El Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro se ha conducido con rectitud, por lo que si hay partidos que necesitan firmar un documento para conducirse de una manera ética que lo hagan", expresó la dirigencia estatal a través de un comunicado. José Luis Báez hizo saber que en el PAN no requieren firmar un papel y consideró innecesario firmar un "Pacto de Civilidad" pues dijo que sólo sirve para exonerar las conductas de quienes quebrantan la ley. "Acción Nacional rechaza que el PRI pretenda aliviar sus culpas a través de un pacto. El actuar de los partidos políticos y los funcionarios públicos, como el Coordinador de Comunicación Social de la secretaría de gobierno del estado, no debe estar condicionado por pactos, sino por el apego irrestricto a la ley". (DQ p.1)

### **DESAIRA AN PACTO DE CIVILIDAD**

Por Irán Hernández

Un pacto de civilidad no se trata de estar firmando "papelitos" considero el coordinador de la bancada del PAN en la LVII Legislatura de Querétaro, Guillermo Vega, quien dijo que su partido mantendrá la postura de rechazo, respecto a la invitación del PRI para formar un documento que evite la guerra sucia. Respaldó al dirigente de Acción Nacional en la entidad, José Báez, quien se negó al llamado del líder priista en el estado, Tonatiuh Salinas, para jugar limpio rumbo a los comicios del 2015, al señalar que éste no es coherente. (EC principal)

### **IR MÁS ALLÁ DEL PAPELITO, EXIGE VEGA**

Por Candhy Escalante

Asevera el diputado coordinador del PAN, Guillermo Vega Guerrero, que no es con la firma de "papelitos" que se logrará un clima de civilidad durante los procesos electorales, tal y como lo promovió el líder del PRI, Tonatiuh Salinas, al señalar que de ser así solo se firmará un acuerdo lleno de simulaciones. Lo anterior luego de que el presidente del PRI lanzara una invitación dirigida a los partidos políticos para conducirse de manera civil y realizar entonces la firma de un pacto. (PA, 9)

### **LLAMA SALINAS A SUMAR LAS VOLUNTADES**

Por Candhy Escalante

Aclara el líder del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, que efectivamente no es con la firma de documentos que se garantizará la civilidad de las campañas electorales, sino con la suma de voluntades, tal y como lo señalaría el coordinador del grupo legislativo del PAN, Guillermo Vega Guerrero. Salinas puso en tela de juicio lo dicho por el panista, pues destacó que se cuenta con archivos que respaldan sus declaraciones y subrayó que todos los organismos políticos deben llevar a cabo un ejercicio en torno a la civilidad. (PA, 9)

## ¿PACTO DE CIVILIDAD?

Por José Luis Báez Guerrero

Tal pareciera que la guerra sucia que definió al proceso electoral del 2012 resurge y pretende mantener la misma tonalidad en el proceso electoral que dio inicio hace unos días, y es que en tan sólo dos semanas, el ambiente político queretano se ha visto amenazado por actos que sólo buscan ensombrecer y enturbiar dicho proceso. Es lamentable que recién iniciado el proceso electoral la guerra sucia estalle; todos los días tiran panfletos en las calles, pintan bardas, inundan las redes sociales con troles orientados a difamar y calumniar a nuestros funcionarios y liderazgos panistas. Es evidente que toda esta estrategia proviene del partido político hoy en el poder. ¡Qué hecho más notorio y evidente!, que sea el mismo titular de Comunicación Social de la Secretaría de Gobierno del Ejecutivo Estatal quien utilice documentación falsificada y difunda información que solo busca perjudicar la imagen de un diputado federal de Acción Nacional. Hoy, en un acto de cinismo puro y simulación, el PRI convoca a un “Pacto de Civilidad”, la postura de Acción Nacional es firme y clara, no es al PAN a quien se debe de convocar, sino a los militantes del tricolor, particularmente a sus funcionarios. No pueden pedir un pacto cuando en sus actos no lo sostienen, recordemos que en la última campaña electoral, quienes hoy convocan al “Pacto de Civilidad”, dejaron en claro que el fin sí justifica los medios y es que el partido oficial se dedicó a mantener una estrategia para escandalizar y desacreditar sin fundamentos. En el PAN no necesitamos firmar un pacto para conducirnos con rectitud, el PAN no va a firmar un pacto porque ya nos conducimos en los hechos con civilidad, que lo firmen los que quieran aliviar sus culpas. Ya lo decía recientemente la Vocal Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral de Querétaro, Ana Lilia Pérez Mendoza, la firma de un “Pacto de Civilidad” es innecesaria, ya que “la Ley se cumple, no se pacta”. Insisto, el Revolucionario Institucional debe de iniciar con los suyos, con sus militantes, con sus funcionarios, llevar la práctica de la civilidad a través de acciones concretas, no con pactos, no con cartas, ni con invitaciones. Los que queremos escuchar del dirigente priísta es que nos diga ¿qué pasó con el funcionario? ¿Ahí queda? ¿Ya lo denunciaron? ¿Quién le ordenó circular esa información?, eso sería una acción concreta contra la guerra sucia. En el 2012 los ciudadanos lo atestiguaron: la difamación, la calumnia y los dados cargados, fueron el medio para arrebatar espacios públicos. ¿En verdad piensan que la gente les cree?, No creen en sus difamaciones... menos en esta intención del lobo vestido de oveja. ¿Cuándo hemos visto guerra sucia contra el primer priísta del estado, contra el Alcalde de la capital?, decir que la inseguridad incrementa alarmantemente, no es difamar es decir la verdad; decir que Querétaro se inunda, no es guerra sucia, es un hecho. Se les está desmoronando el país en inseguridad, con deuda, con persecución política y hoy salen con un “Pacto de Civilidad”, es ridículo, es una burla por quien la convoca. O tienen una ceguera increíble o tratan de exonerarse invitando a otros a hacer lo que en su Partido no practican. Los ciudadanos están hartos de los pleitos entre los políticos, si alguien quiere señalar algo, que lo haga mediante la denuncia seria. Así lo haremos en Acción Nacional con congruencia y convicción; incluso, si algún militante se atreve a generar guerra sucia, lo sancionaremos enérgicamente y lo denunciaremos ante las instancias correspondientes. (EUQ, 11)

## \*\*ASTERISCOS\*\*

**LEGALIDAD.** La vocal ejecutiva de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral en Querétaro, Ana Lilia Pérez Mendoza, consideró que el pacto de civilidad propuesto por el dirigente del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, es innecesario. Por eso emitió una declaración en el sentido de que “la ley se cumple”. En respuesta el dirigente del tricolor, Salinas Muñoz, aseveró que el llamado es para hacer un proceso a la altura de los ciudadanos más allá de lo que les prohíbe y permite la ley. (AM, 4)

## **NO SATANIZAR POR PANISTA A LA MAGISTRADA**

Por Zulema López y Aimée Pacheco

El secretario de Gobierno del estado, Jorge López Portillo Tostado y el diputado Braulio Guerra, coordinador del grupo del PRI, emitieron su voto de confianza a los recién nombrados magistrados del Tribunal Electoral del Estado, y consideraron que darán garantía de que con su labor, se respete el voto de los ciudadanos. El secretario de gobierno, Jorge López Portillo Tostado, dijo lo anterior al ser entrevistado por las declaraciones de la magistrada Cecilia Perez Zepeda quien a DIARIO DE QUERETARO habló de su adherencia partidista hacia Acción Nacional. Al respecto López Portillo manifestó que esos cargos no fueron decisión de gobierno del estado pero que sí se realizaron tras un análisis profundo a nivel nacional. Sin querer ahondar sobre el tema reiteró su voto de confianza al Tribunal y que los magistrados actuarán con base en las responsabilidades que les fueron conferidas. "No la elegimos nosotros, fue elegida en el contexto del senado. Si fue elegida de acuerdo a la ley si (da garantía)", finalizó. Por su parte, Braulio Guerra Urbiola, quien es coordinador del grupo legislativo del PRI destacó que se puede confiar en ella por su experiencia. "Ella tiene un voto de confianza, yo la conozco, es una mujer inteligente, que tiene carácter, que tiene conocimiento electoral. Fue mi compañera de clases en la carrera de Derecho, entonces es una persona en la que podemos confiar en su experiencia y en su trayectoria". Dijo que la magistrada Cecilia Pérez Tiene un voto de confianza en este Tribunal donde se necesita tener imparcialidad, objetividad, y tener una serie de características de equilibrio que hoy están en manos de los magistrados Gaby Nieto, Sergio Arturo Guerrero y Cecilia Pérez. "Mucha de la estabilidad, de la gobernabilidad, de la seriedad y de la confianza ciudadana se deposita en las resoluciones que vayan a tomar ellos, sé que los tres pueden poner por encima de cualquier partido político a Querétaro". Consideró que el tema de los recursos será parte del ejercicio que las fuerzas políticas impulsarán, para que los magistrados del Tribunal Electoral, tengan las herramientas y los elementos para contar en el 2015, con todas las herramientas que requieran para hacer su trabajo. (DQ p.1)

## **DIPUTADOS MANTIENEN SILENCIO POR CONTENDER**

Los integrantes del Congreso local han mantenido silencio con respecto al interés por contender en el proceso electoral. El presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Marco Antonio León Hernández, explicó que la Ley Electoral no obliga a pedir licencia a los diputados que deseen postularse a algún cargo público para el 2015; sin embargo, aseguró que no ha sido de su conocimiento, hasta el momento, acerca de algún deseo en particular por parte de sus compañeros. "No tengo conocimiento de ninguna licencia, ningún diputado me ha dicho que quiere separarse. La ley no lo marca, no les obliga a solicitar licencia", expresó el diputado local. ESTATUTOS. De acuerdo con el artículo 13 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro, uno de los requisitos para poder ser postulado a cualquier cargo de elección popular es no ser presidente municipal, ni titular de ninguno de los organismos a los que la Constitución del Estado otorga autonomía, ni secretario o subsecretario del estado, "a menos que se separe de sus funciones, mediante licencia o renuncia por lo menos 90 días naturales antes del día de la elección". Sin embargo, el documento precisa que en el caso de ser "diputados, síndicos y regidores no requerirán separarse de sus funciones". Al ser cuestionado acerca de si es correcto o no el continuar con el trabajo legislativo, al mismo tiempo que realizar una campaña política, León Hernández mencionó que es decisión personal de cada político y la ley lo maneja de manera correcta. Asimismo, consideró que los 25 integrantes de la Legislatura local han cumplido con su trabajo en tiempo y forma. "El trabajo lo atienden, no tengo que hacer un llamado, no tengo queja, todos cumplen en su trabajo legislativo. En este momento todos cumplen", aseveró León Hernández. (El Economista p.6)

<http://eleconomista.com.mx/estados/queretaro/2014/10/20/diputados-mantienen-silencio-contender>

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **PAN YA ESCRUTA A SUS CANDIDATOS PARA 2015**

Por Jorge Vargas Sánchez

Acción Nacional ha comenzado a escrutar internamente a los posibles candidatos a cargos de elección popular en 2015 y espera que la contienda sea entonces un “encontronazo de ideas” y que entretanto los propios partidos destierren la guerra sucia, responsabilizándose de su propia gente, dijo el presidente estatal, José Luis Báez Guerrero. El dirigente político fue entrevistado en PLAZA DE ARMAS, El Noticiero de Querétaro, y dijo que atendiendo los estatutos del PAN, desde ahora se prepara una consulta interna y externa mediante la cual la militancia y la gente digan quiénes deben ser los candidatos albiazules en 2015. Lo hacen a pesar de que oficial y formalmente los nombres de los candidatos deben conocerse y registrarse hasta el 15 del próximo febrero. (PA, 1)

#### **PAN AVALA DENUNCIA EN CONTRA DE SERAFÍN**

Por Olivia Lara

Diputados locales del Partido Acción Nacional (PAN) avalaron la denuncia que presentó el diputado federal, Marcos Aguilar Vega, ante la Procuraduría General de la República (PGR), en contra del vocero de comunicación de la Secretaría de Gobierno del estado, Serafín Sánchez. El coordinador del albiazul en el Congreso queretano, Guillermo Vega Guerrero, insistió que “con un papelito no se logra el clima de civilidad”, por lo que pidió coherencia al Partido Revolucionario Institucional (PRI) en sus declaraciones y acciones. “No es firmando papelitos como se logra el clima de civilidad, es en los hechos e implica responsabilidad de las declaraciones, pero también de los funcionarios de cierto gobierno; Serafín forma parte del gobierno priísta estatal, se debe reconocer que se cometió un error y responder”, declaró Vega Guerrero. (EUQ, 3)

#### **AFIRMAN QUE AGUILAR USA SU DERECHO**

Por Mónica Gordillo

El secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, aseguró que el diputado federal del PAN, Marcos Aguilar Vega, tiene el derecho para interponer una denuncia ante la Procuraduría General de la República (PGR) contra Serafín Sánchez Ramírez, quien en su calidad de Coordinador de Comunicación Social de dicha secretaría, ‘retuiteó’ información apócrifa que involucraba al legislador. “Efectivamente el diputado tiene el derecho para presentar una denuncia, fue por un ‘tuit’, tiene su derecho y se harán las investigaciones correspondientes por parte de PGR”, dijo. (AM, 4)

### **PRI**

#### **ALISTAN DEFENSA DEL PRI 850 ABOGADOS: FENASEM**

Por Jorge Vargas Sánchez

Por lo menos 850 abogados estarán –por parte del PRI- defendiendo la votación en 2015. El presidente en Querétaro de la Federación Nacional de Abogados al Servicio de México (Fenasem), Enrique González González, dijo que el organismo hará una convocatoria abierta para que quienes estén interesados sean capacitados en materia electoral. Al tomar el cargo, González hizo el compromiso de que la Federación caminaría al lado el PRI, defendiendo el voto de las elecciones que vienen. (PA, 10)

## NA

### **NUEVA ALIANZA NO BUSCA COALIGARSE CON EL PAN**

Por Montserrat Márquez

El dirigente estatal de Nueva Alianza, Óscar Rodríguez aseguró que el partido que encabeza no ha entablado mesas de diálogo para posibles coaliciones electorales con Acción Nacional. En entrevista con el periódico AM Querétaro refirió que están preparados para enfrentar el proceso electoral en 2015 de forma individual, en dado caso que no se encuentren coincidencias con ninguna otra fuerza política. “Tengo buena relación con el dirigente del PAN, muy cordial pero no he tenido la oportunidad de platicar con el senador (Francisco) Domínguez y, si fuera necesario, somos un instituto político que va al diálogo, yo no tendría problemas, desconozco por qué relación haya dicho eso”, afirmó. (AM, 4)

## PVEM

### **ABORTARÍA ALIANZA PVEM**

Por Aimée Pacheco

Durante la reunión del Consejo Político Estatal del PVEM en el estado, encabezado por el dirigente Ricardo Astudillo Suárez, los militantes analizaron la posibilidad de contender solos para el 2015, y advirtieron que una coalición tendría que ser “bien valorada y analizada” cuando más se acerquen los procesos internos. Astudillo Suárez, junto con 14 consejeros expusieron la rentabilidad de los últimos dos procesos electorales donde, consideraron, el PV ha obtenido la confianza ciudadana, y por ello explorarían la posibilidad de aliarse o no con otros institutos políticos y hacer frente a los comicios electorales. (DQ p.3)

### **Y EL VERDE SE RESISTE A LA ALIANZA CON EL PRI**

Por Sergio Hernández

Pide el consejo político del partido verde analizar competir en el 2015 sin alianzas ni coaliciones. Ayer al seno del consejo el diputado local Yairo Marina expuso que el crecimiento electoral además de la formación de cuadros en los 18 municipios del estado hacen viable que ese partido compita solo en las elecciones de 2015. Dijo que en el estado se pasó de no tener registro a luego conquistar la primera presidencia municipal, regidurías en la mayoría de los municipios y ahora una diputación federal. (N, SÍGUELO p. 3)

### **PROPONEN LOS CONSEJEROS DEL PVEM NO IR EN ALIANZA**

Por Lucero Guerrero

En sesión del Consejo Político Estatal del Partido VERDE Ecologista de México (PVEM) cinco consejeros propusieron al dirigente estatal, Ricardo Astudillo Suárez, no ir en coalición con ningún partido político, para las elecciones del 2015, ya que consideran que el partido tiene la fuerza suficiente para contender sin alianzas en el estado. Como primer punto a tratar durante la sesión del consejo estatal, el dirigente del partido del tucán, Ricardo Astudillo Suárez, explicó a los 15 consejeros, el cronograma de actividades del proceso electoral local del próximo año entrante. (AM, 4)

## **\*\*ASTERISCOS\*\***

**VERDES.** En la reunión de ayer los integrantes del consejo estatal del Partido Verde Ecologista de México – que encabeza Ricardo Astudillo Suárez- cinco de ellos propusieron un asunto, la posibilidad sin alianzas, en el proceso electoral 2014-2015. Uno de los argumentos expuestos es el hecho de que el partido se ha fortalecido en los últimos años al grado de poder plantearse el reto de ser la tercera fuerza electoral en el estado. La determinación será clave para definir candidaturas. (AM, 1)

## **TODOS LOS INSTITUTOS POLÍTICOS, VULNERABLES AL CRIMEN ORGANIZADO**

Por Irán Hernández

Todos los institutos políticos son vulnerables al crimen organizado, señaló el diputado federal del PVEM, Ricardo Astudillo, quien dijo que no existen las herramientas necesarias para garantizar que las personas que se afilian a un partido, tengan historial limpio. Estamos vulnerados los partidos, de cierta manera sí, a todos los partidos les puede suceder lo que nos sucedió a nosotros, porque no tenemos los mecanismos adecuados para pedir a una persona que libremente se quiera afiliar a un partido, conocer su historial. (C. p.7)

## **ASTUDILLO NO DESCARTA SU CANDIDATURA**

Por Heidy Wagner Laclette

El diputado federal y secretario general del PVEM, Ricardo Astudillo Suárez, confirmó sus aspiraciones para contender a un cargo de elección popular en 2015, aunque -puntualizó- esperará los tiempos y la decisión del Consejo Político de su partido, órgano que definirá a los candidatos. En entrevista el líder del PVEM en Querétaro, aclaró que “nunca he quitado el dedo del renglón” para contender en las elecciones del 2015, aunque sostuvo, esperará los tiempos políticos y sobre todo, la decisión que tomen los integrantes del Consejo político del PV, donde se definirán los candidatos y candidatas que habrán de representar a este organismo el próximo año. En otro orden de ideas, Ricardo Astudillo consideró que hoy en día no existen los mecanismos necesarios que eviten el ingreso de recursos económicos provenientes de actividades ilícitas a los partidos políticos, por lo que sostuvo, es necesario trabajar en el tema para crear un verdadero blindaje. (DQ p.3)

## **ASTUDILLO SÍ CONTENDERÁ EN EL 2015**

Por Irán Hernández

Nunca he quitado el dedo del renglón, para contender en las elecciones del año 2015, destacó el diputado federal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ricardo Astudillo, al sostener que esperará los tiempos y la decisión del Consejo Político de dicho partido. Independientemente de que vayamos en una alianza o no, estaremos tomando y aceptando la decisión que proponga por parte del consejo, en el ámbito personal, nunca he quitado el dedo del renglón, de poder contender, sin embargo hay que esperar los tiempos para darlo a conocer de una forma responsable. (C. p.3)

## **“NUNCA HA QUITADO EL DEDO DEL RENGLÓN”**

Por Verónica Ruíz

Al reconocer que nunca ha quitado el dedo del renglón para ser próximo candidato, el secretario general del Partido Verde Ecologista en Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez, afirmó que hoy todos los partidos políticos son vulnerables al crimen organizado. Señaló que en este momento el caso de Germán Goyoneche ya no le corresponde al Partido verde, toda vez que ya está en manos de la autoridad competente. Recordó que la dirigencia nacional tomó la decisión de expulsar a este personaje de sus filas, lo cual debe ser respetado en el estado de Querétaro y el resto de las entidades. (N, SÍGUELO p. 3)

## **ASTUDILLO ACATARÁ DECISIÓN DE PVEM**

Por Olivia Lara

El diputado federal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ricardo Astudillo Suárez, sostuvo que nunca ha quitado el dedo del renglón para contender en las elecciones de 2015, sin embargo, dijo que acatará a los tiempos y la decisión que el Consejo Político de su partido defina. Ayer se llevó a cabo la sesión ordinaria del Consejo Político donde determinaron las reglas y decisiones respecto a quiénes serán los militantes que pudieran ser representantes del PVEM en el próximo año. “Independientemente de que

vayamos en una alianza o no, estaremos tomando y aceptando la decisión que se proponga por parte del consejo, en el ámbito personal, nunca he quitado el dedo del renglón de poder contender; sin embargo, hay que esperar los tiempos para darlo a conocer de forma responsable”, dijo. (EUQ, 5)

### NOTAS PRINCIPALES

#### **N: BLAIR, SLIM, CARSTENS**

Por Ana Cristina Alvarado

La XII Cumbre de Negocios a realizarse aquí el próximo domingo será inaugurada por el ex primer ministro británico Tony Blair, el empresario mexicano Carlos Slim y Agustín Carstens, gobernador del Banco de México, aseveró ayer el secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez. Destacó que se afinan los últimos detalles de las reuniones privadas y la agenda que sostendrá el gobernador José Calzada Roviroso. (N, principal)

#### **AM: PAGAN A DEFRAUDADOS DE LA CAJA POPULAR 30 DE AGOSTO**

Por Mónica Gordillo

Tras publicarse un convenio en el **Diario Oficial de la Federación**, este lunes inició el pago formal para los socios defraudados por la **Caja Popular 30 de Agosto**, quienes a partir de este momento y hasta el próximo 18 de diciembre, podrán recuperar el 70 por ciento de lo que tenían ahorrado, por medio del convenio que se hizo con el Fideicomiso de Pago (FIPAGO), siempre y cuando no supere los **240 mil pesos**. El secretario de Planeación y **Finanzas de Querétaro**, Germán Giordano Bonilla, confirmó que la bolsa de recursos a repartir es equivalente a 314 millones de pesos y recordó que, de los **más de 8 mil socios que fueron defraudados**, únicamente 3 mil 200 realizaron el proceso de preregistro, sin embargo, puntualizó que el resto podrá acercarse en los próximos 60 días hábiles para poder acceder al beneficio. “El FIPAGO hizo hoy la publicación en dos periódicos locales, ofreció que hoy estaría publicado en el Diario Oficial de la Federación, por lo que nosotros el día de hoy iniciamos el proceso formal en el auditorio de la delegación de **Santa Rosa Jáuregui** para poder atender. (AM, principal)

#### **PA: CAE AMADO**

Elementos de fuerzas federales detuvieron anoche en Acapulco, Guerrero, al empresario Amado Yáñez Osuna, acusado de defraudar a Banamex por más de 500 millones de pesos a través de Oceanografía. Al cierre de esta edición, el también ex dueño de Gallos Blancos declaraba ante el ministerio público de la federación en la SEIDO por presunto lavado de dinero, delitos financieros y fiscales en calidad de presentado. Como se recordará, el 1 de marzo de este año, cuando se conoció el desfalco a Banamex vía una investigación del DF y luego de declarar ante la PGR de manera voluntaria, se decretó el arraigo del polémico empresario, precisamente en el domicilio donde anoche cayó. Posteriormente, cuando supuestamente le iban dictar una orden de aprehensión, Yáñez Osuna fue ingresado al Hospital Ángeles de la Ciudad de México por problemas de salud. (PA, principal)

### PODER LEGISLATIVO

#### **PERFECCIONARÁN LEY DE PRENSA**

Por Martha Romero

El diputado local Gerardo Sánchez Vázquez aseguró que la iniciativa de ley para la Protección y Garantía de la Libertad de Expresión en el Ejercicio Periodístico estará siendo perfeccionada durante los siguientes tres meses, esto con el objetivo de incluir en las modificaciones las opiniones que los comunicadores hagan sobre

este primer planteamiento. De acuerdo con las disposiciones generales, por medio de esta iniciativa se busca promover el respeto, la protección y la garantía de la libertad de expresión, los derechos a la información, laborales, de salud y de seguridad social de los periodistas y sus familiares, así como el derecho a la independencia de criterio, de emitir opinión y la de informar. En esta iniciativa de ley se reconoce como derechos específicos inherentes a la naturaleza de la actividad de los periodistas, el secreto profesional; la cláusula de conciencia; el libre acceso a las fuentes de información; protección a los derechos de autor y de firmas; además de la protección pública ante agresiones de terceros. (EUQ, 1)

## **URGEN A TRAMITAR INICIATIVA DE NAVA**

Por Olivia Lara

El Poder Legislativo tendrá que cumplir en dar trámite a la iniciativa que presentó el Ombudsman queretano, Miguel Nava Alvarado, ante la Oficialía de Partes, referente a las uniones igualitarias. El presidente de la Mesa Directiva de la 57 Legislatura, Marco Antonio León Hernández, dijo que de no ser así, podrían generarse acciones legales en contra del Congreso local. A razón de esto, el Poder Legislativo dará el tratamiento pertinente a la reforma al código civil para que se permitan las uniones legales entre personas del mismo sexo en Querétaro, afirmó el legislador del partido Movimiento Ciudadano. “La ley orgánica nos obliga de manera puntual a mandar las iniciativas que correspondan o podría generarse una acción legal en contra de nosotros que podría incluso llevar a la nulidad de la ley, de tal manera que estamos cumpliendo estrictamente en una iniciativa que presenta Miguel Nava y se turna a las comisiones que corresponden”, declaró León Hernández. (EUQ, 4)

## **PODER EJECUTIVO**

### **CONSOLIDAR PAZ ES LA META: JC**

Por Carolina Sánchez

Hablar de seguridad implica un anhelo: que a través del combate frontal y eficaz a la inseguridad se alcance un México de paz y mayor desarrollo. Así lo manifestó el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, en el marco de la inauguración de la LIII Asamblea General Ordinaria de la Asociación de la Heroica Escuela Naval Militar, en el Teatro de la República. Acompañado del subsecretario de Marina, Carlos Federico Quinto Guillén, y el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, el mandatario enfatizó que la seguridad es factor fundamental para el progreso y en el país se cuenta con instituciones firmes, sólidas y valientes, entre ellas la Secretaría de Marina (Semar). (PA, 9)

### **“TODOS SON LIBRES DE SUBIR VIDEOS”**

Por Domingo Valdez

El secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, afirmó que “todo mundo” es libre de subir videos a internet, esto con relación al material que publicó el Partido Acción Nacional (PAN) en el sitio electrónico Youtube, donde se insinúa que desde las oficinas de la Secretaría de Gobierno se maquila una “guerra sucia” de cara a las elecciones del próximo año. En entrevista, el funcionario señaló además que el diputado federal panista, Marcos Aguilar, tiene derecho a presentar cualquier tipo de denuncia ante la Procuraduría General de la República (PGR), por el tuit del vocero de la Secretaría de Gobierno, Serafín Sánchez, en el cual publicó un supuesto cartel donde señalaba al legislador de tener vínculos con el crimen organizado. “El diputado Aguilar tiene derecho a presentar una denuncia por ese tuit, la PGR hará sus investigaciones; en el video que publicó no hay una acusación expresa, pero tiene derecho a subirlo, todo mundo tiene derecho a subir videos”, indicó. (EUQ, 3)

## INFORMACIÓN GENERAL

### DAN FORMAL PRISIÓN A GERMÁN POR ARMA

Por Carolina Sánchez

A pesar de los testimonios hechos por los testigos que presenciaron la detención de Germán Goyeneche Ortega en el restaurante Mario's de San Miguel de Allende, y que fueron recabados por PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, este lunes la justicia federal le dictó auto de formal prisión negándole la libertad bajo caución. La sentencia fue dictada por el Juzgado Tercero de Distrito en materia de procesos penales federales en el estado de México, con residencia en Toluca, dentro de la causa penal 79/2014. Esto, por su probable responsabilidad en los ilícitos de portación de arma de fuego de uso exclusivo del Ejército, Armada o Fuerza Aérea Nacionales, previsto y sancionado por el Artículo 83, Fracción II, en relación en 11, inciso b), de la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos; y por posesión de cartuchos para arma de fuego de uso exclusivo del Ejército, Armada o Fuerza Aérea Nacionales, previsto y sancionado en el Artículo 83 Quater Fracción I, en relación con el numeral 11, inciso b), de la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos. (PA, 5)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

**RIESGOS.** Ahora que el PVEM anunció y amenazó con "expulsión automática" de sus afiliados que sean sorprendidos en actos de desviación ideológica, como las peleas de gallos o las corridas de toros, deberá tener más cuidado un diputado ecologista amante de la fiesta brava para disfrazarse y esconderse en los tendidos ¿pues a poco creen que lo taurino es como la gripa, que aunque regresa se quita? COPIA. Tan exitosa resultó la propuesta del regidor de Corregidora Miguel Ramírez Suárez para una campaña de verificación vehicular extemporánea para automovilistas despistados que no acudieron a tiempo, que otros municipios ya le echaron el ojo y se lo van a piratear. (DQ p.1)

### EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

**ARRANCARON.** El Partido Revolucionario Institucional (PRI) ahora sí comienza a mover más a sus aspirantes a la Presidencia Municipal de Querétaro. Con la llegada de Ernesto Luque Hudson a la Fundación Colosio, los aspirantes intentan hacer la competencia de manera más seria. Son varios los que intentan refrendar el triunfo de Roberto Loyola en la capital del estado, pero son dos los que se ven con mayores posibilidades al interior del tricolor: Ernesto Luque Hudson y Manuel Pozo Cabrera, que para muchos van de manera discreta ante la embestida de la campaña adelantada del diputado panista Marcos Aguilar Vega, que de manera sistemática y con pretexto de lo que la ley le permite, un día hace campaña en las calles y el otro en los ministerios públicos y juzgados civiles. Al interior del PRI, Ernesto Luque va comenzando de manera oficial con sus aspiraciones y le queda todo por avanzar y por crecer en la búsqueda de una nominación de su partido; los priístas tendrán que definir antes la candidatura al gobierno estatal, los tiempos electorales son muy específicos y la ley muy clara para que los candidatos aparezca, lo que ahora vemos es más una prisa mediática que una real competencia de los involucrados. El caso del más mencionado aspirante panista a la Presidencia Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar, se mueve aparte y es que en su estrategia le han aconsejado y de manera personal también cree que las denuncias y la presencia en los tribunales a diestra y siniestra le dejará dividendos importantes. Habrá que ver qué dicen los militantes panistas de la posición que ha adquirido el legislador, al presentarse como víctima de los más variados complots en su contra. La decisión más reciente del legislador de presentar una querrela contra un funcionario de comunicación social del la Secretaría de Gobierno deja mucho que pensar y es que el legislador prefirió demandar al empleado y

no al jefe; es decir con el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, solamente en la entrevista banquetera lo señala pero a la hora de las acciones legales prefiere irse por la fácil y demandar al empleado. Al interior del panismo la figura de Alejandro Delgado Osoy comienza a tomar forma ante la estrategia del escándalo y el efectismo que promueve Aguilar Vega, serán finalmente los militantes panistas los que decidan o la famosa designación central conocida anteriormente como "dedazo" la que lleve a uno u otro a la candidatura azul. En el PRI las cosas van por el mismo rumbo y es que las candidaturas de unidad es una esperanza que aún guardan algunos. DE REBOTE. En Corregidora la presencia y figura de Héctor González "Platanito" toma mayor fuerza ante la caída en desgracia de Ricardo Astudillo, que a pesar de todo asegura que todavía tiene mucha oportunidad de presentarse por una candidatura a la Presidencia Municipal de aquel municipio tan importante. (DQ p.1)

## **\*\*ASTERISCOS\*\***

**Enviada.** Procedente de Zacatecas, en donde fungió como delegada del **Comité Ejecutivo Nacional del PRI**, la diputada federal Paulina Alejandra Del Moral Vela, asumió este fin de semana, similar cargo pero en **Querétaro**. La representante del distrito siete del Estado de México, fue presidenta municipal de Cuautitlán Izcalli entre 2009 y 2012, periodo que coincidió con el presidente de la República, Enrique Peña Nieto cuando éste fungía como gobernador mexiquense. Ahí trabaron una buena amistad. **Verdes** La reunión de ayer de los integrantes del consejo estatal del **Partido Verde Ecologista de México** –que encabeza Ricardo Astudillo Suárez- planteó un asunto interesante: la posibilidad de participar, sin alianzas, en el proceso electoral 2014-2015. Uno de los argumentos expuestos es el hecho de que el partido se ha fortalecido en los últimos años al grado de poder plantearse el reto de ser la tercera fuerza electoral en el estado. La determinación será clave para definir candidaturas. **Consejo** Hoy a las 11 de la mañana, se encontrarán los tres aspirantes a ocupar la rectoría de la **Universidad Autónoma de Querétaro**, frente a los integrantes del Consejo Universitario. Esta es la última reunión y, por ende, el último acto de campaña. Mañana miércoles será la consulta -en urnas- a la comunidad universitaria, de donde derivará el voto que deberán emitir sus representantes en el Consejo y determinar quién será el siguiente rector: **Gilberto Herrera, Carlos Ramírez o Vicente López.** **Redes** Este fin de semana surgió en las redes sociales, específicamente en Facebook, la página 'Los amigos de Roberto Loyola', manteniéndose la tendencia que ha cundido entre los políticos, de apostar a estos espacios cibernéticos para lograr mayor difusión de sus actividades. Hace casi un año que existe la página 'Amigos de Ricardo Anaya', obviamente vinculada con el actual presidente del Partido Acción Nacional y que tiene similar objetivo que la mencionada anteriormente. **Legalidad** La vocal ejecutiva del **Instituto Nacional Electoral de Querétaro**, Ana Lilia Pérez Mendoza, consideró que el pacto de civilidad propuesto por el dirigente estatal del PRI, **Tonatiuh Salinas Muñoz**, es innecesario. Por eso emitió una declaración en el sentido de que "la ley se cumple, no se pacta". En respuesta, el dirigente del tricolor, Salinas Muñoz, aseveró que el llamado es para hacer un proceso a la altura de los ciudadanos más allá de lo que les prohíbe y permite hacer la ley. **Fiscalización** Los días estarán contados para que los trabajadores del **Instituto Nacional Electoral**, pues tendrán solo 37 días puedan revisar los informes de gastos de precampaña de candidatos y partidos políticos. Para revisar los gastos de campaña, tendrán poco más tiempo, pues la ley exige que sea en 47 días. La duda no es que puedan o no hacerlo; el problema es que la presión será fuerte y, obviamente se ampliará la posibilidad del equívoco. Y todo por quitar la facultad de fiscalización al **IEEQ.** **Permiso** El ex dirigente queretano del sindicato magisterial y ahora diputado, **Jesús Galván Méndez**, celebró que a instancias de su partido Nueva Alianza, se haya modificado la ley para los trabajadores de la educación y en consecuencia, ya no sea obligatorio pedir licencia para poder contender por un nuevo cargo público. Es decir, podrán continuar en su empleo y, al tiempo, estar en campaña. Por cierto él está deshojando la margarita para definir si de nueva cuenta será candidato. (AM, 1)

### PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Amado Yáñez Osuna y la cláusula de amparo. Fichita: Sabino. Tranza. A muchos nos resulta francamente inexplicable cómo la PGR salvó -por ahora- el pellejo del empresario Amado Yáñez Osuna y catafixió su responsabilidad en el fraude a Banamex y el daño a Pemex, por un personaje menor en el entramado de Oceanografía: Marín Díaz. Pero el lodazal financiero, además de hacer caer importantes directivos de Banamex y hacer correr al señor Díaz, también tumbó la operación de compra venta de la empresa naviera al Grupo Alemán y, por ende, a TMM. Y es que la desfachatez de don Amado, quedó de manifiesto en un impecable trabajo de La Jornada, publicado ayer por el reportero Gustavo Castillo García. El texto señala que una sola cláusula en el contrato de factoraje fue suficiente para que Amado Yáñez Osuna, en su carácter de administrador único de Oceanografía, y como representantes de Banamex: Alfonso Gerardo Ortega Brehm, director de Productos de Crédito de la Banca Corporativa; Emilio Gonzalo Granja Gout, director gerente de la Unidad de Energía y Químicos, y Erik Cervantes Murillo, analista de negocios, defraudaran con 5 mil 312 millones de pesos al banco. Éste es el trabajo completo que publicó La Jornada y que aporta importantes luces al caso, lo reproducimos aquí: El contrato se firmó en septiembre de 2012, 11 meses antes de que se pusieran en marcha los mecanismos con los cuales se concretó el fraude, revela la resolución del juzgado 14 de distrito en materia penal de la ciudad de México, que sustenta las órdenes de aprehensión libradas contra los involucrados en ese delito, a solicitud de la Procuraduría General de la República (PGR). El juzgado estableció que el administrador único de Oceanografía y los funcionarios de Banamex cometieron delitos que “resultan ser graves”, porque dañaron “bienes de gran jerarquía tutelados por el Estado, como son la estabilidad y solidez del sistema financiero”. El dictamen judicial –del cual, señala el reportero Castillo, La Jornada tiene copia– señala que con base en las pruebas aportadas por el Ministerio Público Federal, el fraude a Banamex fue un delito continuado, “ya que los hechos se desarrollaron entre septiembre de 2013 y hasta el 10 de febrero de 2014”, y en ese periodo se presentaron 166 estimaciones falsas y alteradas de los contratos que Oceanografía hizo con Pemex Exploración y Producción. Para ello, la “empresa criminal” firmó un contrato del cual Emilio Gonzalo Granja Gout dijo a la PGR: “Supe que había sido realizado y revisado por el área legal, el área de producto también estaba conforme con el contenido, y como yo no soy abogado me pareció correcto, además de que consideré que con este contrato marco el banco iba a estar mejor protegido.” El acuerdo se firmó el 21 de septiembre de 2012. Por Oceanografía, Amado Yáñez Osuna; por Banamex, Emilio Granja Gout y Alfonso Gerardo Ortega Brehm. Los recursos se depositaron en la cuenta 296633, abierta el 24 de noviembre de 2009 a nombre de Oceanografía; su manejo estaba a cargo de Leonardo Olavarrieta Tinoco, Alfredo Vicente Briceño Perera y Amado Yáñez Osuna. En el contrato se pactó la cláusula 5.8, que a la letra señala: “En ningún momento Banamex tendrá la obligación o responsabilidad de determinar o comprobar que los documentos que evidencian los derechos de cobro son válidos y legalmente exigibles, ni si su texto es correcto, ni si las firmas originales que aparecen en dicho documento corresponden a los firmantes, ni si las partes que celebraron dichos documentos contaban al momento de su celebración con facultades suficientes para ello.” Los indiciados aprovecharon su “relación con altos funcionarios de Banamex”, lograron que se celebrara el contrato regulador entre Oceanografía y el banco, y “los sujetos activos con calidad de funcionarios y empleados de la institución de crédito intervinieron directamente en la realización o autorización de operaciones, a sabiendas de que resultarían en quebranto o perjuicio al patrimonio de la citada institución de crédito”, consideró el juzgado interviniente. Granja Gout, Ortega Brehm y Cervantes Murillo “ingresaron 166 documentos como estimaciones verdaderas de Pemex Exploración y Producción a sabiendas que son falsas y otras alteradas, y que al momento en el cual depositaban el 90 por ciento de cada estimación a la cuenta concentradora se realizaba un quebranto a la institución bancaria”. La red delictiva operaba de la siguiente manera: Erik Cervantes Murillo (analista de negocios en la sucursal Banamex de Villahermosa, Tabasco) tenía asignada la “función de recibir la documentación de Oceanografía (relación de derechos de cobro en original y estimaciones de obra para la

cesión en copia simple)”; su deber era acudir a la ventanilla única de Pemex a certificar que las estimaciones se encontraran en la base de datos de Pemex, y que el valor plasmado en cada documento fuera “el pagadero por Pemex Exploración y Producción en un futuro a dicha institución crediticia. “Sin embargo, esa función no se realizaba, toda vez que entre la división de tareas de dicha empresa criminal, en la que se encontraban inmersos el personal de Banamex, le correspondía ser omiso en verificar la autenticidad del contenido de las estimaciones que le eran entregadas por Oceanografía”, concluyeron la PGR y el juzgado al librar la orden de aprehensión correspondiente. Emilio Granja Gout tuvo un “papel preponderante en la generación de los hechos delictivos, ya que era el funcionario o ejecutivo responsable de la atención a Oceanografía”; él autorizaba las prórrogas de los plazos para el pago de las estimaciones de obra y tenía el contacto con Erik Cervantes Murillo. “Esta persona cometió omisiones en la supervisión de la correcta operación de las estimaciones descontadas por Banamex de su cliente Oceanografía, que representaba para el banco operaciones millonarias que requerían, de acuerdo con los usos y prácticas bancarias, un seguimiento puntual y estricto de la formalidad de esas operaciones. “Esto al amparo del apoyo que recibía de Alfonso Ortega Brehm, cuya función dentro del banco era supervisar las funciones de los directores para el éxito de los productos, entre los que se encuentra el denominado descuento de cartera, como es el caso de Oceanografía. Omitió cumplir con la Guía de Operación”, señala la resolución judicial. El órgano jurisdiccional consideró que dado el gran poder económico de los integrantes de la “empresa criminal”, su internamiento no debía darse en una prisión de los estados de Tabasco, Campeche o Veracruz, ya que su delito generó “multimillonarias ganancias, recursos económicos con los cuales podrían cooptar a las autoridades penitenciarias del lugar de la comisión de los hechos”. Además, que los inculpados “actuaron bajo las formas de participación característica desde una organización de tres o más personas, bajo las reglas de disciplina y jerarquía para cometer con fines predominantemente lucrativos los delitos”, indica el expediente judicial. En ese contexto, el juzgado advirtió sobre la posibilidad de que “otras circunstancias” pudieran impedir el desarrollo del proceso judicial, ya que “al pertenecer a un núcleo de personas con amplio poder económico y político en dichas entidades federativas, que son el principal centro de negocios de Oceanografía”, para que pueda desahogarse el juicio “se requiere de un sistema de seguridad que pueda garantizar su integridad física”. Sin embargo, sólo Amado Yáñez Osuna se encuentra sujeto a proceso penal, pero en libertad bajo fianza porque la acusación en su contra es por un delito no grave, pese a que el propio juzgado estimó que sí lo era, y por ese ilícito los involucrados alcanzaban penas que van de ocho a 15 años de prisión y multa de 250 mil a 350 mil días de salario mínimo, que equivalen a cantidades que van de 17 millones 500 mil pesos a 24 millones 500 mil pesos. Todo ello sin considerar la reparación del daño causado a Banamex que asciende a 5 mil 312 millones de pesos. No olvidemos que gente cercana al señor Yáñez querrá jugar en el proceso electoral 2015 para poner gobernador. Ojo. **-OÍDO EN EL 1810-** Se mueve. Que ayer, el delegado de Infonavit, Enrique González González viajó a la Ciudad de México para reunirse con funcionarios del Instituto y aprovechó su visita para hacer política por los rumbos de Bucareli y también de Violeta. La quiere. **¡PREEEEPAREN!**- Bien. DHL inaugurará el próximo 30 de octubre la ampliación de su centro de operaciones en el Aeropuerto de Querétaro. En 2010 tenían un área de 3 mil metros cuadrados que crecerá en dos semanas a 10 mil. De ese tamaño es la confianza en lo que sucede en el estado, me dijo en entrevista el director Jurídico de la compañía, Manuel Montes Bertín. Y tiene razón. **-¡AAAPUNTEN!**- Buen viento. Dice el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, que a pesar de las acusaciones panistas de guerra sucia desde la sede priista y las oficinas de gobierno, el clima preelectoral es favorable y respaldó la firma de un pacto de civilidad entre partidos políticos. Sería bueno. Anoche, a las 22:00 horas, se difundió que elementos de fuerzas federales detuvieron en Acapulco, Guerrero, al empresario Amado Yáñez Osuna. Al cierre de esta edición, el también ex dueño de Gallos Blancos declaraba ante el ministerio público de la federación en la SEIDO por presunto lavado de dinero, delitos financieros y fiscales en calidad de presentado. (PA, 2)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

EN DUDA ALIANZA PVEM-PRI. Analizar si le conviene o no ir en alianza con el PRI acordó el Consejo Político Estatal del Partido Verde Ecologista de México, reveló el dirigente RICARDO ASTUDILLO. Y es que de los ocho regidores que sacó en 2012 la mayoría, seis, fueron en solitario, mientras que en alianza perdieron Corregidora, Amealco, Huimilpan y El Marqués. Tema delicado, de cara al 2015. Agua revuelta, lodo suelta. (PA, 1)

## BAJO RESERVA

**Afinan ley a favor de periodistas.** En representación de más de 100 periodistas queretanos, se presentó ante Oficialía de Partes la propuesta de observaciones para la iniciativa de Ley para la Protección y Garantía de la Libertad de Expresión y el Ejercicio Periodístico del estado de Querétaro. En la propuesta desaparecen los capítulos que otorgaron el mote de *Ley chayo* a fin de que no se limite el ejercicio periodístico, ya que se refería a que gobierno del estado otorgaría vivienda, seguridad social y facilidades para título de licenciado en periodismo, puesto que éstas se contemplan en las leyes federales. El diputado priísta **Braulio Guerra Urbiola**, quien presentó la iniciativa, será quien tendrá que darle seguimiento a estas observaciones que hizo el gremio del periodismo en Querétaro. **Al fin les pagan.** No hay personas más felices que los defraudados por la Caja Popular 30 de Agosto, ya que desde ayer por la tarde, el proceso de atención por parte de las autoridades a las personas defraudadas inició y se extenderá hasta el mes de diciembre. El titular de la Secretaría de Planeación y Finanzas **Germán Giordano Bonilla** dijo que esta atención se realiza por orden alfabético y las personas ya están acudiendo a las 10 ventanillas. Nos dicen que a diario podrían ser atendidas entre 250 y 300 personas, tomando en cuenta que fueron más de 3 mil personas los que se pre-registraron para acceder a la indemnización del Fondo para el Fortalecimiento de Sociedades y Cooperativas de Ahorro y Préstamo y Apoyo a sus Ahorradores. **Buscan apoyo al campo.** La Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedea) que dirige **Manuel Valdés**, busca un apoyo para los productores de maíz ante la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo De Mercados Agropecuarios (Aserca), debido a que el precio de este grano ha ido a la baja en los últimos años, al pasar de los 5 a menos de 3 mil pesos por tonelada, precio con el que no recuperan la inversión de la siembra. Aunado a ésto, sólo 20% de los productores se inscribieron a la agricultura por contrato, por medio de la cual podrían obtener un mejor ingreso por la venta de sus productos. **Baja bien el balón.** Ante la realización de la LIII Asamblea General Ordinaria de la Asociación de la Heroica Escuela Naval Militar, el edil **Roberto Loyola Vera** aseveró que esta reunión fue de gran importancia aunque el municipio de la capital no tenga una agenda común con la Secretaría de Marina. Ante esto, el alcalde supo “bajar bien el balón” al comentar la célebre frase de que “Querétaro, capital del mundo y sucursal del cielo y próximo puerto de mar” y agregó que “en tanto eso no suceda, somos grandes anfitriones, no sólo les damos la bienvenida, los abrazamos, y también los reconocemos”, atajó. (EUQ, 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

# **Síntesis** | Instituto Electoral **de información local** del Estado de Querétaro

MARTES 21 DE OCTUBRE DE 2014

EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

AVALAN PACTO PARA ELECCION LIMPIA; PAN LO RECHAZA

# Aceptan 5 partidos iniciativa del PRI

► Harán borrador  
para acuerdo de  
las 10 fuerzas

por **Zulema López**

Los dirigentes estatales de 6 fuerzas políticas en la entidad acordaron signar un acuerdo por medio del que se comprometieron a promover una contienda electoral limpia, firma en la que participaron los Partidos Revolucionario Institucional (PRI), de la Revolución Democrática (PRD), Verde Ecologista de México (PVEM), Nueva Alianza, Encuentro Social y del Trabajo (PT).

En rueda de prensa informaron que este primer acercamiento permitirá crear un borrador del acuerdo para que, la próxima semana, sea firmado por las 10 fuerzas políticas en la entidad y con respaldo del IEEQ.

Posterior al encuentro Tonatiuh Salinas Muñoz, Presidente Estatal del PRI afirmó que se solicitará al Instituto Electoral del Estado (IEEQ).

Que llame al resto de las fuerzas políticas instaladas en la entidad a que se adhieran al acuerdo para garantizar la limpieza de los comicios.

“Queremos un acuerdo de civilidad política fuerte, robusto, que promueva y asegure el juego limpio entre las fuerzas políticas, hoy 6 fuerzas políticas nos reunimos para mandar ese mensaje y es una mesa de 6 que aspira volverse una mesa de 10”.

Argumentó que para concretar el acuerdo se exhortará al IEEQ convocar al resto de las fuerzas políticas. También habló

*Hoy 6 fuerzas  
políticas nos  
reunimos para  
mandar ese mensaje  
y es una mesa  
de 6 que aspira  
volverse una  
mesa de 10.*

**Tonatiuh Salinas Muñoz**  
Dirigente estatal PRI



A MAS tardar el acuerdo se signará la próxima semana.

respecto a las declaraciones de los titulares del Instituto Nacional Electoral (INE) y del IEEQ en las que argumentaron que los pactos están de más cuando se cumple la ley.

“Hay dos artículos de la ley de partidos políticos, tanto el 4 como el 70, que nos obligan, fa-

cultan y responsabilizan de la promoción del civismo y de la vida democrática... para nosotros implica juego limpio... Observamos que en el artículo 360 se menciona que serán los aspirantes los que podrán ser sancionados por llevar a cabo el ejercicio de la guerra sucia, es



**LOS DIRIGENTES de 6 fuerzas políticas se reunieron para firmar un no a la guerra sucia.**

decir, señalamientos... por eso queremos ceñir a los aspirantes y a toda la militancia y simpatizantes a que se sumen a esas prácticas”.

Declaró que al pacto se sumaría a los candidatos independientes pero la premura es para prevenir que se enrarezca el ambiente político.

En el acto protocolario sostuvo que se exhortará a las autoridades electorales a que, además de convocar, establezcan el contenido del “acuerdo de civildad política y que el propósito de todos los contendientes, así como de sus equipos, debe ser el mejoramiento de Querétaro.

Ricardo Astudillo Suárez, secretario general del (PVEM) reiteró la importancia del acuerdo como estrategia política, a fin de cumplir con los objetivos que se vivirá dentro de la contienda electoral 2015.

“Es muy importante la obligación de respetar la ley en los términos precisos, en lo que tiene que ver con el respeto y con los actos adelantados de campaña, denostaciones. Creo que es importante sumarnos como fuerzas políticas”.

Gustavo Buenrostro Díaz, Presidente de Encuentro Social destacó que para elaborar el documento quedan como responsables tanto él como la

representante del Partido del Trabajo.

“El día de hoy elaboraremos un borrador, un documento inicial y es lo que será enviado a todos los representantes de los partidos políticos con presencia ante el Instituto Electoral del estado de Querétaro, el próximo miércoles haremos otra reunión de trabajo ya las 10 fuerzas representadas en donde el resultado final será tener el documento que jueves o viernes estaremos presentando al presidente del órgano electoral. A partir de ahí quien conducirá este esfuerzo será el órgano electoral”, finalizó

PEDIRÁN AL IEEQ HAGA LA CONVOCATORIA

# Partidos insisten en signar pacto

El PRI, PRD, PES, PT, Panal y el PVEM entregarán una propuesta al instituto electoral esta semana

Arlene Patiño Flores  
EL ECONOMISTA

LOS REPRESENTANTES de seis fuerzas políticas registradas en el estado entregarán una petición al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para que sea éste el que convoque a los partidos en su totalidad a la firma de un pacto de civilidad política de cara a los comicios en el 2015.

En rueda de prensa, los dirigentes estatales de los partidos Encuentro Social (PES); Nueva Alianza (Panal); de la Revolución Democrática (PRD); del Trabajo (PT); del Revolucionario Institucional (PRI), y del Verde Ecológico de México (PVEM) dieron a conocer su intención de que durante el próximo proceso electoral no existan violaciones a la legislación electoral.

El presidente del PES, Gustavo Buenrostro Díaz, aseguró que se entregará la propuesta en escrito a los 10 partidos políticos con registro y, posteriormente, se hará llegar el documento al presidente del Consejo Electoral, Gerardo Romero Altamirano.

“El jueves o viernes presentaremos al presidente del órgano electoral el documento. Insistimos: queremos que éste sea un esfuerzo de participación política en el que se sumen los partidos políticos, ciudadanos, los medios de comunicación y también el poder político con representación

10

FUERZAS

políticas tienen presencia en Querétaro, de las cuales seis pretenden impulsar el pacto de civilidad frente a las elecciones.

4

PARTIDOS

manifestaron estar a la espera de la invitación a sellar el pacto por parte del IEEQ.

en el ejecutivo estatal y municipales”, aseguró.

Si bien reconoció que no es necesario un documento para que la ley se cumpla, el llamado es un elemento necesario para atenderla y de igual manera un llamado a la participación ciudadana, para que en conjunto impere un ambiente de respeto.

INVITACIÓN

Respecto de la ausencia de los cuatro partidos restantes en el anuncio, el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, expresó que aunque ya se había realizado la invitación por parte de este instituto a las dirigencias del Partido Acción Nacional, Movimiento Ciudadano, Movimiento de Regeneración Nacional y Partido Humanista, los dirigentes coincidieron en que aceptarían la invitación a través del IEEQ.

“Al ser una convocatoria del Partido Revolucionario Institucional se abstuvieron de hacerlo, pero también dejaron en claro su postura, y por eso se ha tomado la decisión que la siguiente reunión sea a través del órgano electoral que se lleve a cabo esta convocatoria”, dijo el dirigente estatal del PRI.

Salinas Muñoz agregó que es la voluntad de los actores políticos realizar un ejercicio democrático ejemplar y participativo.

arlene.patino@economista.mx

# PACTO DE CIVILIDAD ENTRE SEIS PARTIDOS



**GUSTAVO BUENROSTRO DÍAZ/  
DIRIGENTE ESTATAL  
DEL PES**

"Los partidos políticos coincidieron en la necesidad de que exista un acuerdo de civilidad política, para que en el proceso electoral exista un ambiente de respeto a la ley y al entorno político".



**GABRIELA MORENO MAYORGA/  
DELEGADA POLÍTICA  
DEL PT**

"El respeto al electorado lo tenemos que demostrar los partidos políticos, toda vez que los ciudadanos son los que mantienen viva a la democracia y a los buenos gobiernos elegidos por los queretanos".



**OSCAR ARTURO RODRÍGUEZ RODRÍGUEZ/  
CERVANTES/  
DIRIGENTE DE NUEVA ALIANZA**

"Este acuerdo no es otra cosa que el cumplimiento de las obligaciones y responsabilidades de los partidos políticos".



**CARLOS LÁZARO SÁNCHEZ TAPIA/  
DIRIGENTE ESTATAL  
DEL PRD**

"Haciendo la comparativa con un partido de fútbol, confío que tanto los jugadores, como el árbitro y principalmente los aficionados, estén contentos".



**TONATIUH SALINAS MUÑOZ/  
DIRIGENTE ESTATAL DEL PRI**

"El pacto integra la participación social en un acto de civilidad política que abona a la democracia, destacando que el Revolucionario Institucional apuesta por el juego limpio, comprometiéndose a ser promotor, ejecutor y garante de una elección limpia en el 2015.



**RICARDO ASTUDILLO SUÁREZ/  
EL SECRETARIO GENERAL DEL PVEM**

"Es importante hacer un llamado y un alto total a la guerra sucia y prácticas que no solamente afectan a los partidos políticos o a las personas, sino que también afectan al proceso electoral", dijo.

**POR VERÓNICA RUIZ**  
NOTICIAS

**S**eis de los diez partidos políticos en el estado, solicitarán al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), que convoque a todas las fuerzas políticas, sociedad en general y medios de comunicación, a firmar un pacto de civilidad política.

Así lo anunciaron tras sostener una reunión de trabajo, los dirigentes del Partido Encuentro Social (PES), Nueva Alianza, Partido de la Revolución Democrática (PRD), Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM).

No acudieron a esta reunión convocada por el PRI, los representantes del Partido Acción Nacional (PAN) Movimiento Ciudadano, Movimiento de Regeneración Nacional

(Morena) y el Partido Humanista.

El dirigente estatal del PES, Gustavo Buenrostro Díaz, informó que los partidos políticos coincidieron en la necesidad de que exista un acuerdo de civilidad política, para que en el proceso electoral exista un ambiente de respeto a la ley y al entorno político.

"Haremos una solicitud al IEEQ, que buscaremos que todas las fuerzas políticas suscriban, pediremos a este órgano que es el árbitro de la contienda, que sea quien construye este

acuerdo, al que se sume los medios de comunicación, la sociedad civil y todos los actores políticos", dijo.

Aclaró que esto no tiene algún matiz de alianza o acuerdo entre las fuerzas políticas, "porque lo que nos une hoy a todos los partidos políticos es el bien de Querétaro".

La delegada política del PT, Gabriela Moreno Mayorga, subrayó que este acuerdo debe firmarse con la ciudadanía, por

ello la importancia de que el árbitro electoral sea el que convoque

Dijo que el respeto al electorado lo tenemos que demostrar los partidos políticos, toda vez que los ciudadanos son los que mantienen viva a la democracia y a los buenos gobiernos elegidos por los queretanos, dijo.

“Debemos dejar huella al celebrar una elección que brille por su juego limpio, lejos de señalamientos o denostaciones y más apegado a sumar e integrar la participación social”, puntualizó.

Por su parte, el dirigente de Nueva Alianza, Oscar Arturo Rodríguez Cervantes, señaló que este acuerdo no es otra cosa que el cumplimiento de las obligaciones y responsabilidades de los partidos políticos.

“Estamos pugnando porque haya una efectiva y real respeto a la ley. Los partidos políticos como actores protagonistas en los procesos democráticos tenemos una tarea fundamental; que de frente a la ciudadanía podamos hacer las mejores propuestas de cómo tener a un Querétaro mejor”, dijo.

Pidió elevar el nivel de la política y respetar la capacidad de los ciudadanos de Querétaro la momento de utilizar recursos de campaña como son los truculentos y los que le apuestan a la diatriba.

Por su parte, el dirigente estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, haciendo la comparativa con un partido de fútbol, confió que tanto los jugadores, como el árbitro y principalmente los aficionados, es-

tén contentos. “Que sea una contienda de juego limpio, donde los fauls y las jugadas tramperas queden atrás”, dijo.

Manifestó que con este acuerdo, los representantes de los partidos políticos hacen un llamado a la civilidad política y exhortará a las demás fuerzas políticas para que se involucren y tomen como suyo este pacto.

El dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, destacó que el PRI se siente honrado de participar del pacto de civilidad política, al cual se integran -por principio- seis de las diez fuerzas políticas que existen en la entidad.

Aseguró que dicho pacto integra la participación social en un acto de civilidad política que abona a la democracia, destacando que el Revolucionario Institucional apuesta por el juego limpio, comprometiéndose a ser promotor, ejecutor y garante de una elección limpia en el 2015.

“Este pacto de civilidad dará paso a una etapa de política ejemplar, donde todos los partidos políticos estén sumados al juego limpio”, dijo, Salinas Muñoz, al asegurar que todos los candidatos del PRI a los comicios del 2015, se sumarán a la suscripción de este acuerdo de civilidad.

Dijo que algunas fuerzas políticas como Morena, se sumarán a este pacto, una vez que la convocatoria sea hecha a través del Instituto Electoral del Estado de Querétaro.

Finalmente, el secretario general del PVEM, Ricardo Astudillo Suárez, manifestó que la importancia de que todas las fuerzas políticas se sumen a este pacto de civilidad política y que el IEEQ sea el principal promotor.

“Es importante hacer un llamado y un alto total a la guerra sucia y prácticas que no solamente afectan a los partidos políticos o a las personas, sino que también afectan al proceso electoral”, dijo.

Subrayó además que el PVEM quiere un proceso libre de actos y estrategias que demeriten el camino a la elección del 2015, respetando así la posición y la decisión de las y los queretanos.

Los dirigentes del PT y PES, fueron designados como los encargados de elaborar un borrador del pacto de civilidad, que será aprobado el próximo miércoles por las diez fuerzas políticas, y que será presentado entre jueves y viernes ante el IEEQ.

# Firmarán 6 partidos el pacto de civilidad

- **Documento** será entregado al IEEQ, afirma dirigente del PRI
- **Pretenden** sumar a convocatoria a las 10 fuerzas políticas

OLIVIA LARA

Representantes de seis partidos políticos se sumaron a la propuesta del pacto de civilidad que convocó el Partido Revolucionario Institucional (PRI). El líder del tricolor en el estado, Tonatiuh Salinas Muñoz, informó que se redacta el documento que se entregará al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para que convoque a las 10 fuerzas en este ejercicio democrático y limpio en 2015.

“Queremos juego limpio, seremos promotores, estamos en una mesa de seis que tiene aspiración de ser una mesa de 10, y la siguiente convocatoria haremos la solicitud a la autoridad electoral que sea quien congrege este acuerdo de civilidad política”, mencionó el líder priísta.

La mañana de este lunes 20 de octubre, los líderes de los partidos: Encuentro Social (PES); de la Revolución Democrática (PRD); del Trabajo (PT); Revolucionario Institucional (PRI); Verde Ecologista de México (PVEM); así como el Partido Nueva Alianza (Panal), dieron el primer paso para la integración del pacto.

Al respecto, el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Carlos Lázaro Sánchez Tapia, declaró que es momento de mostrar madurez frente a los ciudadanos en un “juego limpio”.

“Un motivo que nos mueve es la responsabilidad, como parte de la organización civil organizada, de que la próxima contienda electoral, en la que habrán 10 u 11 contendientes en la cancha, ojalá sea un buen espectáculo para la sociedad y que sea una contienda de juego limpio”, dijo.

Por parte del PT, Gabriela Moreno Mayorga dijo que se comprometerán a redactar un documento que integre las promesas por los partidos.

“El compromiso con los ciudadanos será el de generar propuestas reales, ejecutables y en beneficio para to-



Este lunes, representantes del PES, Panal, PRD, PRI, PT y PVEM dieron el primer paso para la integración de este acuerdo; el PAN declinó firmarlo.

das y todos, no condicionar el voto, no usar los programas sociales para coaccionar y no recibir recurso ilícito para el financiamiento de campañas políticas”, agregó.

El diputado federal y dirigente del PVEM, Ricardo Astudillo Suárez, también se sumó a la propuesta de parte del tricolor.

“Como partido verde es sin duda muy importante y fundamental el aceptar un pacto de civilidad en todo lo referente a la estrategia política, con el fin de cumplir estos objetivos que se plantean frente a lo que vamos a vivir en los próximos meses, que es la contienda electoral 2015”.

En este ejercicio fueron designados como responsables en la elaboración del borrador del documento que entregarán al órgano electoral, a Gustavo Buenrostro Díaz, presidente del Partido Encuentro Social (PES);

y a la representante del PT, Gabriela Moreno Mayorga.

Este miércoles convocarán a otra reunión de trabajo con las diez fuerzas representadas para entregar al IEEQ un documento final el viernes.

Resaltó la inasistencia del Partido Acción Nacional (PAN), Movimien-

to Ciudadano (MC), Partido Humanista y Movimiento Regeneración Nacional (Morena), pese a haber sido convocados.

En tanto, el PAN en Querétaro, a través de un comunicado de prensa, informó que su partido “se ha conducido con rectitud, por lo que si hay partidos que necesitan firmar un documento para conducirse de una manera ética, que lo hagan. En Acción Nacional no necesitamos firmar un papel, por lo que es innecesario firmar un Pacto de Civilidad”.

Concluye al decir que “Acción Nacional rechaza que el PRI pretenda aliviar sus culpas con un pacto. El actuar de los partidos y los funcionarios públicos, como el coordinador de Comunicación Social de la Secretaría de Gobierno del estado, no debe estar condicionado por pactos, sino por el apego irrestricto a la ley”. ●

## 10 U 11

**CONTENDIENTES.** El dirigente del PRD en la entidad, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, dijo que es momento de que los aspirantes a un cargo popular en 2015 muestren madurez

■ PRI, PRD, VERDE, PANAL, PT Y ENCUENTRO

## Firman partidos pacto de civilidad

JORGE VARGAS SÁNCHEZ

Seis de los 10 partidos políticos que participarán en las elecciones de 2015 acordaron elaborar y aprobar un Pacto de Civilidad Política que erradique y frene la guerra sucia, y que garantice que quien gane la votación local no sea un partido político sino la ciudadanía.

Lo anterior fue dado a conocer en una rueda de prensa conjunta que convocaron los presidentes de los partidos PRI, PRD, Panal, PVEM, PT y Encuentro Social (PES).

El dirigente del PES, Gustavo Buenrostro Díaz, dijo que este miércoles se reúnen los representantes partidistas de los 10 partidos acreditados ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro



FOTO: ARON COVALIU

(IEEQ) para elaborar el borrador final, mismo que le será presentado al órgano ciudadano entre jueves y viernes de esta semana.

En tanto, el PAN rechazó firmar el acuerdo porque cada partido debe vigilar a su militancia.

VEA > Pg. 9

■ RUMBO A LAS ELECCIONES

## Perfilan pacto 6 de 10 partidos de la entidad

Externan PRI, PRD, Panal, PVEM, PT y Encuentro Social deseo de erradicar la "guerra sucia" y garantizar elecciones legales

JORGE VARGAS SÁNCHEZ

**FALTAN 229 DÍAS  
PARA LAS ELECCIONES**

Seis de los 10 partidos políticos que participarán en las elecciones de 2015 acordaron elaborar y aprobar un Pacto de Civilidad Política que erradique y frene la guerra sucia, y que garantice que quien gane la votación local no sea un partido político sino la ciudadanía.

Lo anterior fue dado a conocer en una rueda de prensa conjunta que convocaron los presidentes de los partidos PRI, PRD, Panal, PVEM, PT y Encuentro Social (PES).

El dirigente del PES, Gustavo Buenrostro Díaz, dijo que este miércoles se reúnen los representantes partidistas de los 10 partidos acreditados ante el Instituto Electoral del Estado Querétaro (IEEQ) para elaborar el borrador final, mismo que será presentado ante el órgano ciudadano entre jueves y viernes de esta semana.

**Sinuhé Piedragil, de Morena, dijo que su partido firmará el pacto sólo cuando lo haya dado a conocer el organismo ciudadano**

El Pacto propuesto por los partidos se hará extensivo a los medios de comunicación masiva de Querétaro, según Buenrostro Díaz, quien junto con la representante del PT, Gabriela Moreno Mayorga, fueron los elegidos para elaborar el documento.

Según lo expresó en su momento cada dirigente político, un juego limpio los mueve a impulsar este pacto y la convicción de que debe haber un clima de respeto, sobre todo de cara a distintas manifestaciones que recién se han dado dentro de lo que denominan guerra sucia.

Buenrostro Díaz dijo que lo que les interesa es que quien gane las elecciones sea el ciudadano, y que el pacto no debe entenderse como una alianza.

Coincidieron en que quien lla-

mará a signar este pacto será el Consejo General del IEEQ, por ser el árbitro de la contienda que viene.

No estuvo presente el diri-

gente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, mientras que Sinuhé Piedragil, de Morena, dijo que su partido firmará el pacto sólo cuando lo haya dado a co-

nocer el organismo ciudadano.

Hicieron uso de la voz además de Buenrostro Díaz y Moreno Mayorga, Carlos Sánchez Tapia, del PRD; Oscar Arturo Ro-

dríguez Cervantes, de Panal, y el diputado federal Ricardo Astudillo Suárez, del Verde Ecologista de México, y Tonatiuh Salinas Muñoz, del PRI.

# Respaldan seis partidos 'pacto de civilidad'

Montserrat Márquez

## ACUERDO

Seis fuerzas políticas de la entidad se reunieron con la intención de dar a conocer los pormenores del 'pacto de civilidad' que pretenden crear y firmar a corto plazo para celebrar un proceso electoral 2015 en cordialidad y respeto a las leyes, del cual el mediador será el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

A la rueda de prensa acudieron los representantes del PRI, PANAL, PRD, PES, PT y PVEM, siendo los faltantes

el PAN, MC, Morena y Partido Humanista, últimos que de acuerdo con el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, únicamente acudirán a las reuniones o participaran hasta que el IEEQ haga el llamado.

"La siguiente reunión será a través del órgano electoral. Su servidor tuvo contacto con todas las fuerzas políticas y Morena fue muy puntual en decir que ellos se sumarán a todas las convocatorias que sean convocadas por el órgano electoral, por lo que estamos seguros que así será y por lo que esta mesa así lo decidió involucrar a todas y cada una de las fuerzas políticas a través de hacer esta solicitud al árbitro electoral", especificó.

Por su parte, el dirigente del

recién creado Encuentro Ciudadano detalló que él y Gabriela Moreno Mayorga, representante del PT, son los encargados de realizar el documento borrador y enviarlo a todos los dirigentes de partidos políticos, para que el próximo miércoles exista una reunión más con las 10 fuerzas políticas donde se abone al documento y que el resultado sea entregado el jueves o viernes al IEEQ.

Buenrostro, refirió que este es un acuerdo necesario para que en el estado, durante el proceso electoral, se cumpla y se respete la Ley.

De igual forma Moreno Mayorga añadió que aun cuando el Partido del Trabajo firme un pacto de civilidad entre parti-

dos, no significa que encubrirá o que no denunciará actos o acciones de partidos y candidatos que dañen y causen perjuicio a los queretanos.

"El compromiso con los ciudadanos será generar propuestas reales, ejecutables y en beneficio para todos y todas, a no condicionar el voto, a no usar los programas sociales para coaccionar a no recibir recurso ilícito para el financiamiento de campañas políticas", enfatizó.

El dirigente estatal del Nueva Alianza, Óscar Rodríguez, sostuvo que este pacto ayudará a elevar el nivel de la política, al tiempo de ser respetuosos, sobre todo con los ciudadanos, al momento de utilizar recursos de campaña como son aquellos

que le apuestan a la diatriba.

Ricardo Astudillo Suárez, como representante del Verde Ecologista, externó que la intención es cumplir con los objetivos que serán planteados en el documento, para la contienda electoral que se vivirá en próximos meses.

Para finalizar, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, dirigente estatal del PRD, refirió que el proceso que se avecina en la entidad deberá ser un 'juego limpio', en el cual todos los actores se conduzcan con la civilidad que se merecen los ciudadanos y la organización civil.

"Para que todos participemos de forma correcta, que nos permita salir después de la elección con una sociedad como la que queremos en Querétaro, como una sociedad pujante, consciente y desde luego libre de violencia", concluyó.

# La pluma de Corín

## LA BANQUETERA

Seis de los 10 partidos que van a contender en las elecciones del año entrante firmaron ya lo que en Querétaro se denomina Pacto de Civilidad, o lo que es lo mismo el compromiso para que no haya la llamada "guerra sucia" y que los comicios tengan la credibilidad y limpieza que todos los ciudadanos quieren.

Acudieron al llamado el PRD en la persona de **Carlos Lázaro Sánchez Tapia**, del Partido Verde Ecologista el diputado Federal **Ricardo Astudillo**, del Partido Nueva Alianza el profesor **Oscar Rodríguez Cervantes**, del Partido Encuentro Social **Gustavo Buenrostro**, así como la nueva dirigente del Partido del Trabajo la regidora Corregidora **Gabriela Morales Mayorga** y el dirigente estatal del PRI **Tonatiuh Salinas Muñoz**.

Coincidieron en que el principal objetivo de la firma de este Pacto es dar credibilidad al proceso electoral y que todos los queretanos estén confiados en que el respeto al voto es irrestricto, además de que el respeto al elector también es lo principal.

A esta primera reunión no quisieron acudir, porque la convocatoria la hizo el PRI, las dirigencias del PAN de **José Luis Bécé**, de Morena de **Simhe Piedra-**

**gil**, del Partido Humanista comandado por **Reyes Olgún** y de Movimiento Ciudadano de **José Luis Aguilera Ortiz**, quienes argumentaron que su participación en este Pacto será cuando las autoridades del Instituto Electoral del estado de Querétaro así lo dispongan.

Hasta donde se sabe será durante la presente semana que se harán los esfuerzos para que estas fuerzas partidarias se sumen al Pacto de Civilidad, de otra manera estarán a la espera de que el IEEQ convoque para la firma del mismo y en donde estarían presentes los dirigentes de los 10 partidos políticos.

## EL CHACALEO

Para el presidente de la LVII Legislatura, el diputado **Marco Antonio León Hernández**, existe una total confianza hacia las nuevas autoridades electorales del estado. Dice el experimentado político, y por algo lo dice, que hay plenitud de confianza y que es sin cortapisas el apoyo de la LVII Legislatura.

Agrega MALH que el Congreso del Estado mantiene una relación institucional de cordialidad y de confianza. El presidente de la Legislatura local dialogaba amablemente con el presidente del IEEQ en un café del Centro Histórico a la vista de todos, mientras, enfrente, se desarrollaba una conferencia de prensa conjunta entre los dirigentes de los 6 partidos arriba mencionados.

A un costado en esto que se ha constituido como el centro neurálgico de la información, departían los dirigentes de Morena, quienes prefirieron hablar de un fraude a cientos de queretanos que compraron una casa por el oriente de la ciudad, lamentablemente los fraudes y vicios ocultos están la orden del día.

Por ello solicitaron a la UAQ que realizara los peritajes y lo que encontraron fueron la mala calidad de los materiales y la falta de cimientos como en la mayoría de casos suele suceder, como vemos Morena tiene sus prioridades.

## AL CIERRE

Al parecer, y de acuerdo a la tendencia nacional del PRD, irán en alianza para la gubernatura, pero el virtual dirigente del PRD en el estado de Querétaro, **Adolfo (Fito) Camacho Esquivel**, considera que si van, bueno pues pedirá que el sea el abanderado.

"No tenemos porque ser nosotros la comparsa, que

ahora el PAN sea quien nos postule si es que quieren la alianza, pensarán que es muy pretencioso, pero ellos son los que han estado buscando al PRD no el PRD al PAN", ¡jorale! qué tal el nuevo dirigente del Sol Azteca.

## ULTIMA HORA

Por cierto, en el PAN y de acuerdo a fuentes bien enteradas del Comité Directivo Estatal, es un hecho que el presidente de Coparmex, **Mauricio Kuri**, será el abanderado del PAN en el municipio de Corregidora, pese a la resistencia de algunos destacados panistas.

Argumenta nuestra fuente que lamentablemente el partido no cuenta con elementos o argumentos para poder postular a otros, refiriéndose a la diputada federal **Raquel Jiménez**, que dicen se olvidó del partido y en estos dos años no generó capital político, lo mismo para **Jorge Patrón Lira**, a quien consultas internas no le conceden el mayor mérito para garantizar el triunfo en esta demarcación.

Lo mismo sucede en el municipio de El Marqués, en donde el visible candidato es el diputado local **Jorge Lomelí Noriega**, sin embargo se habla de que el inefable diputado federal **Lupe García**, pese a su trayectoria nula y probidad cuestionada al interior de su partido creen que tiene posibilidades.

Para despejar estas dudas, el PAN llevará a cabo una encuesta denominada INDICATIVA en estos dos municipios en donde el blanquiazul ve un complejo escenario político y con riesgo para los comicios del año entrante.

\*\*\*

## LEGALIDAD

La vocal ejecutiva del Instituto Nacional Electoral de Querétaro, **Ana Lilia Pérez Mendoza**, consideró que el pacto de civilidad propuesto por el dirigente estatal del PRI, **Tonatiuh Salinas Muñoz**, es innecesario. Por eso, emitió una declaración en el sentido de que "la ley se cumple, no se pacta". En respuesta, el dirigente del tricolor, **Salinas Muñoz**, aseveró que el llamado es para hacer un proceso a la altura de los ciudadanos más allá de lo que les prohíbe y permite hacer la ley.

\* ASTERISCOS \*

\*\*\*

## FISCALIZACIÓN

Los días estarán contados para que los trabajadores del Instituto Nacional Electoral, pues tendrán sólo 37 días, puedan revisar los informes de gastos de precampaña de candidatos y partidos políticos. Para revisar los gastos de campaña, tendrán poco más tiempo, pues la ley exige que sea en 47 días. La duda no es que puedan o no hacerlo; el problema es que la presión será fuerte y, obviamente, se ampliará la posibilidad del equívoco. Todo por quitar la facultad de fiscalización al IEEQ.

PRIMERA SEMANA DE DERECHO ELECTORAL

# Reciben consejeros del IEEQ capacitación rumbo al 2015

Afirma el presidente del Consejo General que la capacitación es indispensable

JORGE VARGAS SÁNCHEZ

El dinamismo es una de las características de los tiempos electorales, por eso son importantes la capacitación y actualización de conocimientos que tenga el personal del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), dijo el presidente del Consejo General del organismo, Gerardo Romero Altamirano.

Así se expresó en la inauguración de un curso en la materia que personal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) impartió a funcionarios del Instituto para contribuir a la especialización que en el tema deben tener, así como al desarrollo de sus funciones en el proceso electoral 2014-2015, que ya inició.

Los conocimientos fueron compartidos en el marco de la "Primera Semana de Derecho Electoral", que se realizó en la sede del IEEQ, del 13 al 17 del presente, participando expositores adscritos al Centro de Capacitación Judicial del Tribunal, informó el IEEQ en un comunicado.

Fue el Maestro René Casoluenigo Méndez quien habló del "Control de Constitucionalidad y de convencionalidad", así como "Justicia



FOTO: IEEQ

El curso fue impartido por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Atentos, Yolanda Elías Calles y Gerardo Romero

intrapartidista", tema que versó sobre los candidatos y la equidad de género.

Por su parte, Fernando De la Peza Berríos se refirió a las "Candidaturas independientes y el género" y a la "Precampaña, campaña y propaganda gubernamental, política y electoral".

También participó la doctora Karolina Monika Gilas. Ella habló sobre "Acceso a radio y televisión", de conformidad con las recientes



**Esta actividad forma parte de los trabajos que el nuevo Consejo General del IEEQ ha echado a andar, con miras a un desempeño apegado a la ley**

reformas aprobadas en materia político electoral.

Esta actividad forma parte de

los trabajos que el nuevo Consejo General del IEEQ ha echado a andar, con miras a un desempeño apegado a la ley en el proceso electoral 2015.

Y responde también a la intención que tiene el nuevo colegiado, de actuar durante este proceso, de manera imparcial, ciñéndose por completo a la ley, como lo aseguró en su primer discurso el presidente del Consejo General del Instituto, Gerardo Romero Altamirano.



Plaza de Armas

SERGIO ARTURO  
VENEGAS RAMÍREZ

- Tuvo grandes apoyos internos en Banamex
- Enrique González se mueve en el De Efe
- El secretario de Marina visita Querétaro
- DHL amplía operaciones en Querétaro

## Amado Yáñez Osuna y la cláusula de amparo

Fichita: Sabino

**-¡FUEGO!**

### Transparentes.

**L**as declaraciones de Cecilia Pérez Zepeda, magistrada del Instituto Nacional Electoral para Querétaro, de que es panista pero eso no afectará sus decisiones, cayó como bomba en algunos sectores.

No es la primera en aceptarlo. Hace unas semanas, el presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano reconoció que hace años militó en el PAN.

Y a pesar de que la ley no lo prohíbe, creo que el tema pasa por otro tema:  
El ético.